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Se suspende Autopista 
Jala-Vallarta por pleito 

de cetemistas 

Hasta que se pongan de acuerdo los cetemistas de la 
entidad continuará la construcción de la autopista Jala - 
Vallarta. La obra  se suspendió  porque los seguidores del  
líder de la CTM en la entidad, Avelino Marcelo Aguirre, 
les disputan el contrato de acarreo de materiales  para 
construcción a los camioneros de la sección 27.
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En el municipio de TEPIC, el secretario 
de ayuntamiento capitalino RODRIGO 
GONZALEZ BARRIO,  condenó 
rotundamente el abuso de poder 
y la arbitrariedad cometida por los 
policías municipales, así como por 
dos mujeres fiscales adscritos a la 
Dirección de Funcionamiento de 
Negocios en contra de la humilde 
vendedora de elotes FRANCISCA 
CABRERA JIMENEZ, quien la tarde 
del domingo último fue tratada como  
vil delincuente al ser maltratada y 
esposada por los uniformados por 
haberla encontrado vendiendo elote 
en la explanada de la plaza principal 
de TEPIC. 
El  funcionar io señaló que los 
elementos policiacos por el momento 
están suspendidos de sus servicios 
policíacos hasta que se investigue 
detenidamente la forma en que se 
suscitaron los acontecimientos, 
aunque reconoció que de ninguna 
manera se justifica su proceder 
puesto que la victima simplemente 
se ganaba el sustento de manera 
honrada, por lo cual pidió una disculpa 
pública por estos sucesos a todos 
los comerciantes ambulantes y a la 
familia de la ofendida, empeñando su 
palabra en que este tipo de conductas 
de parte de los uniformados y de 
los fiscales no volverán a repetirse. 
En tanto un grupo de comerciantes 
ambulantes  en solidaridad con su 
compañera, ayer lunes se manifestaron 
en el edificio de la presidencia 
municipal solicitando respeto a la 
integridad física de los vendedores 
por parte de los uniformados, ya 
que mencionan que son muchas las 
quejas contra varios elementos de 
esta corporación, así como contra 
los fiscales quienes también cometen 
abusos contra el ambulantaje. Por su 
parte doña FRANCISCA al narrar lo 
sucedido, aseguró que seis policías 
municipales, entre ellos dos mujeres 
uniformadas y dos mujeres fiscales, 
en forma prepotente y abusiva le 
solicitaban que se fuera de la plaza 
con su triciclo, por que si no lo hacia 
se lo decomisarían. 
Ante esta amenaza ella les contestó 
que se iría, nada más que le permitieran 
atender a unos clientes que en ese 
momento le pedían elotes, pero los 
uniformados y las fiscales no se lo 
permitieron y dos mujeres policías 
de inmediato, con el uso de la fuerza  
la esposaron causándole hematomas 
en las muñecas para luego treparla 
a una patrulla donde permaneció 
por espacio de media hora, luego 

la bajaron de la unidad para ponerla 
en libertad. 
Cabe mencionar que la arbitraria 
privación ilegal de la libertad de 
la vendedora ambulante, quien 
además es madre soltera y trabaja 
para mantener a sus dos hijos, fue 
presenciada por infinidad de gente 
que en esos momentos disfrutaba de 
la tarde en la pérgola de la plaza, 
quienes le gritaban a los policías que 
no fueran tan abusivos, que la dejaran 
trabajar, pero aun así cometieron esta 
arbitrariedad. También estos hechos 
fueron reprobados por el líder de los 
comerciantes en pequeño FRANCISCO 
VALLE MIRAMONTES, quien solicitó 
a las autoridades municipales respeto 
para los comerciantes y que no 
se les prohíba ganarse la vida, 
sobretodo en estos tiempos en que 
la situación económica de todas 
las familias es muy difícil y la gente 
pobre tiene la necesidad de trabajar 
en el ambulantaje para ganar algo 
de dinero y poder mantenerse, 
especialmente a las mujeres como 
FRANCISCA que es madre y padre 
a la vez, por que no tiene un esposo 
que le ayude con la manutención de 
sus hijos. Al contrario dijo, en vez 
de reprimirlos se les debe de ofrecer 
la oportunidad de mejorar su fuente 
de trabajo.    
En otro orden de ideas les comentó 
que este lunes dirigentes de ocho 
organizac iones cetemistas se  
reunieron para solicitar al gobierno 
del estado su intervención, con la 
finalidad de evitar que el líder de la 
CTM en el estado ABELINO AGUIRRE, 
continúe enviando a sus golpeadores 
para agredir a los transportistas de 
materiales pétreos que trabajaran en 
varias obras en las que ganaron los 
contratos. Agregaron que el coraje 
del líder cetemistas es que él y sus 
incondicionales no ganaron ni un 
contrato de transporte de material y 
ahora pretende lograr mediante el uso 
de la violencia que no cumplan con 
los contratos. Por eso es que envía a 
sus golpeadores para agredirlos como 
le sucedió a ALFREDO LANGARICA 
Y CARLOS PARRA, quienes fueron 
atacados a golpes cuando transitaban 
por el rumbo del poblado de Las 
Varas, donde fueron sorprendidos 
y golpeados en los momentos en 
que detuvieron sus unidades para 
comprar alimentos. Los transportistas 
indicaron que solicitaran al gobierno 
estatal garantías para poder trabajar 
y su intervención para que estos 
hechos ya no se repitan.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Prietitos en el arroz
Concluyó el 2º Festival de Letras en 
Tepic, con cierto éxito relativo al decir 
de las autoridades municipales de que 
se rebasaron las expectativas debido 
a la gran asistencia que hubo y desde 
luego por la venta de libros. Y relativo 
el éxito, porque si bien se vio una gran 
afluencia mirando los libros, no todos 
esos visitantes adquirieron alguno, y 
obviamente lo relativo estriba en que 
se ha documentado que hoy en día a 
las nuevas generaciones no les motiva 
mucho el arte de la lectura. Y en cierta 
forma opacado, por algunos prietitos 
en el arroz, de esos que nunca faltan.
Y si para quienes están inmersos en 
el mundo de la cultura y las artes, este 
festival de letras les cayó como anillo 
al dedo, para varios comerciantes 
del entorno al Palacio Municipal no 
les cayó nada bien el que se hayan 
cerrado a la circulación las calles 
aledañas a dicho edificio. Y respecto 
a esto mucha gente se preguntó y se 
sigue preguntado el porqué un evento 
de esta naturaleza tiene que trastocar 
en cierta forma el hábito cotidiano de 
los tepiqueños, y no se explican por 
qué se tuvieron que cerrar esas calles 
a la circulación de vehículos durante 
todo el tiempo que duró dicho evento, 
ya que por este hecho, buena parte 
del comercio cercano al edificio del 
H. Ayuntamiento se vio seriamente 
afectado en sus ventas, así como su 
forma habitual de trabajar todos los días. 
Y por esto, se dice que las calles no le 
pertenecen al municipio, que están a 
su cargo para su mantenimiento pero 
no son de su propiedad para hacer 
con ellas lo que se quiera, como en 
este caso, prohibir la circulación de 
vehículos automotrices.
A la capital nayarita la mueve 
principalmente el comercio, y el hecho 
de haber prohibido la circulación a 
espaldas del edificio municipal y 
más allá, afectó en cierta medida a 
dicho comercio que ahora dicen los 
comerciantes, sus ventas bajaron 
considerablemente porque la afluencia 
de gente también bajó, y más en el 
mercado Juan Escutia, porque si algún 
cliente habitual está acostumbrado a 
surtir buena cantidad de mercancía 
y productos y por lo mismo tiene que 
cargar varios kilos de lo que adquirió, 
y si no lo dejaron llegar al mercado, y 
tenía que andar cargando su mercancía 
varias cuadras porque también el 
estacionamiento está muy difícil en 
el Centro Histórico en horas hábiles, 

pues mejor no fue y probablemente 
se surtió en alguno de los centros 
comerciales que también han hecho 
mella en el comercio tradicional. Y por lo 
mismo de ser una zona eminentemente 
comercial, se necesita que el tránsito 
vehicular no se altere en lo más mínimo 
por ser necesario la carga y descarga 
constante. Así como la llegada de los 
potenciales clientes.
Y otro prietito más en el arroz del 2º 
Festival de letras Tepic, fue el broche 
de oro que le pusieron algunos policías 
municipales al cierre del evento, ya que 
alrededor de las 18:00 horas más o 
menos de este pasado domingo 12 del 
presente mes, los guardianes del orden 
detuvieron con lujo de prepotencia a 
una señora que al parecer se dedica 
a vender elotes en la Plaza Principal, 
prepotencia porque la esposaron con 
las manos a la espalda y la llevaban 
tal y como si hubiese sido detenida 
en flagrancia de un grave delito. 
Lo bueno es que dicha detención 
quedó documentada en video que 
se subió de inmediato a las redes 
sociales causando indignación en 
gran parte de la población. En dicho 
video se oye decir a un municipal 
que es por orden de los fiscales esta 
detención. Y respecto a esto, ¿qué 
los fiscales no tienen un criterio de 
acción sin lesionar los derechos de 
los ciudadanos? ¿Qué no tienen un 
código de ética profesional? ¿Y los 
policías involucrados, tampoco tienen 
un reglamento y un código de ética 
basado en las leyes que emanan 
de nuestra Carta Magna? ¿Por qué 
actuaron de tal manera tanto fiscales 
como policías municipales? Porque 
se supone que no se mandan solos y 
que se atienen a las órdenes recibidas 
por sus jefes, ¿o no? 
El presidente municipal, doctor 
Leopoldo Domínguez anuncia en su 
cuenta de “facebook” que los policías 
involucrados en este desaguisado 
serían suspendidos mientras se aclara 
el hecho; sin embargo, volvemos a 
lo mismo: no se mandan solos y se 
entiende que solamente siguen las 
instrucciones recibidas.
Y si los fiscales alegan que detuvieron 
a la señora porque no está autorizada 
para vender, entonces ¿por qué hay 
infinidad de vendedores en dicha 
plaza? Precisamente en la esquina de 
Veracruz y Lerdo hay varios vendedores 
ambulantes; así que todos coludos o 
todos rabones. ¿O no?

Comerciantes ambulantes protestan por el abuso 
de autoridad de policías 

Visión Política
Por Edmundo Virgen
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Cuando la mujer mata al hombre: 
el caso Elizabeth y Joel Fabián

Política

* Le dictan auto de vinculación a proceso por homicidio calificado.
* Se resumió que es más probable que ella hubiera enterrado el cuchillo en la espalda 
de su pareja, estando atrás de él, a que ambos hubieran estado de frente y actuara en 

legítima defensa.
Por Oscar Verdín Camacho 

Dos horas de audiencia el jueves nueve, 
y otras cuatro horas este lunes 13, 
apenas alcanzaron para que el juez de 
control Rodrigo Benítez Pérez dictara de 
legal -la semana pasada- la detención 
de Elizabeth “R.G.”, y ahora el auto de 
vinculación a proceso como presunta 
responsable del delito de homicidio 
calificado en agravio de quien fuera su 
pareja, Joel Fabián Preciado, con las 
calificativas de traición y ventaja.
Joel Fabián, de 40 años, falleció la 
mañana del lunes seis en un domicilio 
del fraccionamiento Aramara en Tepic, 
producto de una lesión principal producida 
con cuchillo, en la espalda, que alcanzó 
la “aorta descendente y el pulmón 
izquierdo”, según puntualizó una agente 
ministerial.
Muerto Fabián, la única versión que se 
tiene del hecho es la de Elizabeth, que 
este lunes narró por primera vez, en 
una especie de diálogo y contestando 
las preguntas de su defensora pública.
En síntesis, habló de una discusión con 
quien fue su pareja aproximadamente un 
año, que le reclamó que no le gustaba 
como se comportaba. De ahí hubo más 
reclamos y golpes: que la pateó en el 
estómago, que se le echó encima, que 
como pudo gateó para zafarse, que 
volvió a atraparla y le apretó el cuello. 
“¡Yo no podía gritar!”, exclamó Elizabeth 
en la audiencia y durante su declaración 
estuvo llorando.
Según su versión, la siguiente escena 
de violencia fue en la cocina de la casa 
de interés social. 
Dijo que Fabián la sujetó del cabello 
hacia atrás, estando frente a ella, y 
como pudo y sin saber qué objeto era, 
tomó un cuchillo: “¡ni siquiera vi, yo no 
quería hacerle daño!”, narró sobre el 
momento que le enterró el arma blanca.
De 35 años, Elizabeth marcó al número 
de emergencias 066. Joel Fabián ya 
estaba en el suelo. Recibió indicaciones 
por teléfono: que pusiera a la víctima 
en posición recta y le cubriera la herida 
con un trapo. Ella le sacó el cuchillo.
La transcripción del diálogo entre Elizabeth 
y el operador que recibió la llamada fue 

anexada al expediente 494/2016.
“¡Regresé a decirle que se esperara, que 
me perdonara, que no era mi intención. 
No alcancé a ver dónde le iba a dar. 
Quería que lo ayudaran, yo no quería 
hacerle daño!”…
- ¿Por qué lo hizo?.
- Porque no podía con él. Ni siquiera 
vi donde le dí, nunca me imaginé que 
fuera a perder la vida. Yo sí lo quería y 
él a mi también. 
La defensa presentó siete fotografías de 
Elizabeth, tomadas horas después de su 
detención. Se hizo alusión a lesiones, 
visiblemente menores, que no ponen 
en peligro la vida.
El juez de control, atendiendo al principio 
de no autoincriminación, explicó a la 
imputada que estaba en su derecho de 
contestar las preguntas que a continuación 
formularía la representación de la 
Fiscalía General, o bien reservarse a 
ello. Y optó por no contestar. Regresó 
a su lugar junto a sus defensoras. A 
un lado de ella siempre estuvo de pie 
un policía estatal, y otro agente en el 
acceso a la sala.
Previo a su intervención, la mamá de 
Elizabeth y una tía fueron ofrecidas como 
testigos, pero a la postre no tuvieron mayor 
impacto. Ese lunes se encontraban en 
la casa de la segunda, en el centro de 
la ciudad, y se refirieron a dos llamadas 
por celular realizadas por Elizabeth, pero 
en las que el juez estimó que en dado 
caso fueron posteriores al hecho en si. 
Por su parte, la fiscalía consideró que 

cuando menos la primer testigo había 
mentido y, en cuanto a las lesiones de 
la mujer, estimó que no había seguridad 
de que realmente se produjeron durante 
un pleito en pareja.
Las partes mostraron evidencia del 
debate central: para la agencia ministerial, 
Elizabeth enterró el cuchillo cuando 
Joel Fabián estaba de espalda, pues le 
hubiera resultado imposible acuchillarlo en 
esa parte si la sostenía del cabello y de 
frente, por lo que solicitó la vinculación a 
proceso por homicidio calificado, mientras 
que la defensa pública consideró que 
hubo una legítima defensa. 
Tanto el jueves como este lunes, se 
trajo el informe de los primeros policías 
que arribaron al domicilio del suceso. 
Citaron que la puerta estaba abierta 
y podían ver a un hombre tirado que 
llevaba puesto un boxer azul, pero un 
cancel en la finca tenía llave y no podían 
ingresar. Mientras tanto, Elizabeth, en 
el interior, permitió el acceso unos 10 
minutos después hasta que llegó una 
ambulancia de la Cruz Roja. Joel Fabián 
ya estaba muerto.
“Su actitud no correspondía a una persona 
que quiere ayudar a la víctima”, resumió 
la representación ministerial.
Y se presentaron como prueba tres 
fotografías del cuerpo, en diferentes 
ángulos, con la intención de mostrar que 
entre el lugar donde cayó Joel Fabián 
y la cocina, distante unos metros, no 
había sangre - como por lógica debía 
ser si la lesión se produjo ahí, en la 
cocina-, además de que el cuchillo de 26 
centímetros de longitud, 15 de ellos de 
hoja metálica, no estaba junto a él, sino 
que fue localizado en el patio y debajo 
de un lavadero. La puerta para salir al 
patio fue encontrada con llave, se dijo.
Uno de los peritos que revisó el cuerpo 
concluyó que la trayectoria del cuchillo 
fue de atrás hacia adelante, de arriba 
abajo, y de izquierda a derecha.
Fue citada la versión de una vecina de 
la pareja, que refirió que hace unos dos 
años presenció que Elizabeth y el hombre 

con quien entonces vivía se lanzaban 
objetos entre si. El individuo decidió no 
volver. La vecina no habló de riñas de 
Elizabeth y su nueva pareja.
O se hizo referencia al testimonio de 
un albañil que el lunes seis, realizando 
trabajos en una azotea cercana, habría 
escuchado el reclamo de Elizabeth 
porque Joel aparentemente la dejaría.
Durante la audiencia se sumó una 
joven, hermana del ahora occiso, que 
dijo que sólo una vez vio a Elizabeth: 
había encontrado a su hermano y éste 
le pidió saludarla porque, le comentó, 
“es muy celosa, puede pensar que eres 
otra mujer”…
Para la representación ministerial, no 
hay duda: Elizabeth atacó a Joel Fabián 
con ventaja, por la espalda, sin que éste 
lo esperara.
A su vez, la defensa consideró que 
Elizabeth era una víctima y que defendió su 
vida. Y en cuanto a las fotos que muestran 
lesiones aparentemente menores en la 
imputada, se preguntó, con ironía, si se 
ocupaba un tabulador para saber hasta 
dónde debe ser la agresión: “el cuchillo 
lo tomó como único medio de defensa”. 
Además, se insistió que Elizabeth no 
se dio a la fuga aunque pudo hacerlo 
y fue ella la que pidió una ambulancia. 
De igual forma, se hizo alusión a una 
médico legista que anotó en su dictamen: 
“riña con su pareja”.
Una ministerio público remarcó: la lesión 
en la espalda de Joel Fabián habla por 
si sola. Y si él hubiera querido hacerle 
daño, “lo hubiera logrado”. 
No lo hizo. En las fotos de Elizabeth no 
muestran una intención de dañar, apuntó.
La defensa hizo un último intento: existía 
un homicidio en legítima defensa, no el 
homicidio calificado.
Resultó evidente la búsqueda de palabras 
precisas del juez de control Rodrigo 
Benítez, al momento de dictar el auto 
de vinculación a proceso por el delito 
de homicidio calificado. 
Habló de la violencia en parejas y de 
que, en la experiencia de tantos casos, 
generalmente hay una tendencia a favor 
de la mujer. Pero en la presente carpeta 
de investigación no hay indicios de que 
Joel Fabián hubiera sido un hombre 
golpeador. No se sabe que consumiera 
drogas o alcohol. 
Estimó que lo anotado en un peritaje, sobre 
“riña con su pareja”, es una expresión 
que no le compete a una legista.  
Benítez explicó, prácticamente para que 
Elizabeth lo entendiera, que lo ahí dictado 
no es definitivo, sino que vendrán más 
etapas hasta llegar a la de sentencia.
Pero por pronto, resumió, era más 
probable la versión de que Elizabeth 
estaba atrás de Joel Fabián al momento 
de enterrar el cuchillo, porque además 
debió imprimirse cierta fuerza para 
que el arma alcanzara profundidad, a 
diferencia de si ambos hubieran estado 
de frente y él la sujetara del cabello y 
la cabeza hacia atrás.
El juez dio un plazo de dos meses para 
el cierre de la investigación, tiempo en 
el que las partes podrán aportar más 
elementos al proceso.
(NO se autoriza la transcripción o copiar 
esta nota a otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas)
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Trabajemos en equipo con 
las autoridades: COPARMEX

Conductores deben participar 
en conservación de 

carreteras: Jesús Miramontes

En diversos cruceros de la 
ciudad, el día de ayer se puso 
en marcha el programa “Peatón 
Seguro” implementado por la 
Coparmex Nayarit, en conjunto 
con diversas instituciones 
educativas, y el cual tiene como 
objetivo principal sensibilizar 
a la población y que tome 
conciencia de proteger su 
vida circulando correctamente 
por la ciudad.
Así lo informó José de 
Jesús Hernández Preciado, 
Presidente de Coparmex 
Nayarit, quien destacó la 
importancia de trabajar en 
equipo con las autoridades, por 
lo que agradeció la disposición 
y apertura por parte del 
Ayuntamiento de Tepic, a 
través de la Dirección de 
Seguridad Pública, Vialidad 

y Tránsito, quien capacitó y 
preparó a las y los participantes 
para esta primera etapa. 
Precisó que la autoridad 
hace lo que le corresponde, 
como con la actualización 
del reglamento de Tránsito 
y no conocerlo, no exime la 
responsabilidad.
“Queremos inv i tar  a la 
ciudadanía, ya que todos 
somos corresponsables de 
tener una ciudad con mayor 
movilidad, una ciudad más 
competitiva y más segura; 
pretendemos sensibilizar a 
madres y padres de familia, a 
estudiantes y hemos arrancado 
en cruceros donde hay una 
mayor afluencia de personas, 
ya que en los últimos meses, 
tristemente hemos tenido 
muchos accidentes muy graves 
y lamentables, y ya basta de 
perder la vida de mucha gente, 
por lo que nos tenemos que 
aplicar en ser y estar lo  más 
seguros posibles”, externó el 

líder de Coparmex Nayarit.
Asimismo, con respecto al uso 
de los puentes peatonales, 
indicó que no existe una cultura 
del uso de los puentes, por 
lo que se darán a la tarea de 
estar invitando a las personas 
a que hagan uso de ellos, en 
los sitios en los que se cuenta 
con dicha infraestructura.
Aseguró que no bajarán la 
guardia con este programa, 
aun cuando existan personas 
negativas, que critican y se 
niegan a sumarse a este tipo 
de acciones que, aunque 
pequeñas están orientadas 
al bien común, no sólo del 
sector empresarial.
Acompañando a Hernández 
Preciado, estuvo presente 
Karim Cabrera Zegbe, Director 
de la Policía Vial de Tepic, 
quien reconoció y aplaudió 
que organismos como la 
Coparmex, se sumen a este 
tipo de campañas, en beneficio 
de la ciudadanía.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- Antes de que inicie 
la temporada de lluvias, en 
la delegación de la SCT en 
Nayarit estamos trabajando 
con la conservación rutinaria 
que contempla la limpieza de 
los costados de las carreteras, 
cunetas, alcantarillas y los 
señalamientos, además de que 
también tenemos la conservación 
periódica en los tramos federales 
de las carreteras Tepic-Mazatlán, 
la Tepic-Guadalajara y la federal 
200, que es la Tepic-Puerto 
Vallarta.
Así lo informó el Director del 
Centro SCT en la entidad, Jesús 
Miramontes Lara, agregando.-  
que también se están realizando 
trabajos como las renivelaciones 
de encarpetamientos y atendemos 
los puntos de conflicto como 
los es el Puente del Refilión y 
se iniciaron los trabajos para la 
construcción de nuevo puente 
en el ramal de los cocos, ya que 
la estructura del puente viejo en 
la población de Los Cocos ya 
se colapsó.
Recordó el funcionario federal que 
este puente ya cumplió su vida útil 
y por ello se habrá de reemplazar 
“ante esta situación ya iniciamos 
los trabajos correspondientes, 
pero al mismo tiempo haremos 
cinco conservaciones más, que 
se suman a las que ya se vienen 
realizando y estamos buscando el 
recurso para darle conservación 
al ramal de la cabecera municipal 
de Santa María del Oro a La 
Laguna”.
Remarcó que también se está 
trabajando en la construcción 
de nuevos caminos, como el de 
Las Palmas a Mecatán, Caleras 
de Cofrados y en diferentes 
puntos, por lo que esperamos 
que todas estas obras estén en 
funcionamiento antes de iniciarse 
la temporada de lluvias, porque 
cuando llegan las lluvias, ni 
nos dejan trabajar y la gente 
no puede circular por algunos 
de estos lugares, además de 
que esperamos concluir con las 
correcciones en la red federal y 
en la estatal.
Miramontes Lara manifestó que 
actualmente está operando en 
la mayoría de los municipios 
nayaritas, el Programa Empleo 
Temporal (PET) y estamos a la 
espera de recibir una ampliación 
de los recursos para poder 
incorporar algunas solicitudes 
que tenemos pendientes “por que 
con este programa social, que es 
el púnico que tenemos en esta 

secretaría, estamos cumpliendo 
con la demanda, porque aparte 
del recurso que perciben por su 
jornal, también los pobladores 
reciben el beneficio de los caminos 
y carreteras que tienen en buen 
estado para que circulen por 
ellas con la seguridad de que 
están en buenas condiciones”.
Para este año, dijo Miramontes 
Lara, el presupuesto para el PET 
fue de 38 millones de pesos, 
pero estamos haciendo una 
solicitud de ampliación, ya que 
cada año nos la han concedido y 
solicitamos a los usuarios de la 
red carretera en todo el estado de 
Nayarit, que no solo en la zona 
urbana, sino también en la rural, 
eviten tirar basura, ya que con 
ello se tapan las cunetas y las 
alcantarillas, generando con las 
lluvias un espejo de agua sobre 
la cinta asfáltica que resulta un 
peligro para los conductores, 
máxime cuando se trata de dos 
carriles para ambos sentidos, 
concluyó. 

EN HOMICIDIO DE ORLANDO, NO ES 
JUSTIFICABLE QUE UNA PERSONA 

QUIERA  ACABAR  CON  LOS  
HOMOSEXUALES  EN  NOMBRE  DE  DIOS.

- - - - - - -
Son otros tiempos y formas
sin que pensemos ahora-
que Dios repita por norma
lo de Sodoma y Gomorra.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Arranca el Programa PEATÓN SEGURO
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El secretario general del Frente 
Revolucionario del  Transporte 
de la central,  Carlos Torres 
Parra, afirma que la gente de 
Marcelo Aguirre se encuentra 
en los anexos  de lo que será 
la carretera para evitar que 
los que ganaron el contrato  
presten sus servicios a la 
constructora.
El entrevistado solicita la 
intervención del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
para que les ayude a resolver 
el problema, se eviten otros 
conflictos y los dejen trabajar.

Los afectados señalan que 
Avelino con puros transportistas 
fantasmas  presiona para que 
le adjudiquen  el contrato.
Los cetemistas inconformes 
con su líder son: Eulalio Alonso 
Ortiz, Manuel Lozano García, 
Alfredo Langarica Zepeda, 
Marco Antonio Silva Carvajal, 
Manuel  Aldrete, Salvador 
Ledesma Villalobos, Arnulfo 
Becerra, Héctor Becerra, 
Héctor Rafael Aguilar, Jaime 
Ibarra, Serafín Gutiérrez, 
entre otros.
Torres Parra, espera que 

pronto la Fiscalía General 
del estado proceda a detener 
a Héctor Fletes, José Luis 
Gutiérrez Esquivel, Jorge 

Bañuelos por  ser los presuntos 
responsables de agredir 
la semana pasada  a tres 
integrantes de la sección 27.                                   

Política

Recuperaremos espacios perdidos con 
los anteriores dirigentes: Carlos Muñoz 

Se suspendió la construcción de la autopista 
Jala - Vallarta por pleito de cetemistas

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- En los tres años 
anteriores hemos trabajado 
para el reconocimiento de 
las cláusulas del Contrato 
Colectivo de Trabajo, pero 
lo que me preocupa no es el 
2016, sino el 2019, ya que 
cuando iniciamos la campaña 
en el 2013, fuimos criticados 
porque le agregamos al lema 
tradicional del SPAUAN, que 
es Unidad Sindical, la palabra 
fortaleza, pero en esta año ya 
recuperamos la credibilidad 
perdida en el sindicato y eso 
se logró en la primera parte 
de nuestra dirigencia.
Así lo señaló el candidato a 
la reelección del Sindicato 
del Personal Académico de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (SPAUAN), Carlos 
Muñoz Barragán, pero hoy 
necesitamos fortalecer nuestra 
organización sindical y lo logros 
“se nota que se están dando, 

eso quedó demostrado en la 
contienda electoral de donde 
resultó electo como rector Jorge 
Ignacio Peña González, ya que 
recuperamos muchos espacios 
que habíamos perdido”.
Dijo que los espacios se 
perdieron con los ex dirigentes; 
Ildefonso, Pablo García Galaviz 
y Porfirio López Lugo, por 
lo que esas pérdidas en los 

procesos rectorales se dejaron 
espacios que ha sido muy difícil 
recuperar, pero en esta ocasión 
nos fuimos con el candidato 
ganador y por ello estoy seguro 
que estaremos trabajando 
con nuestras propuestas y 
considero que obtendremos 
buenos logros en el periodo 
2016-2019.
Reconoció que fue un gran 

honor haber recibido este fin 
de semana al nuevo Rector 
de la UAN en las instalaciones 
del SPAUAN y hay la gran 
esperanza de los maestros 
por contrato de poder entrar 
al Sistema Nacional de 
Bachilleratos y eso yo se 
los comenté hace tres años, 
que debíamos prepararnos y 
estoy seguro “que los primeros 
docentes universitarios que 
entrarán en este sistema 
serán los de la Preparatoria 
número 13, porque hay 53 con 

un posgrado y porque tienen 
nuevas instalaciones y equipo 
de primera para realizar sus 
actividades de enseñanza”.
Indicó que en lo relacionado 
con la cláusula 63 del Contrato 
Colectivo de Trabajo, había 
un espacio que decía “a los 
jubilados se les otorgará el 
30 por ciento de anticipo a lo 
que les corresponde y el resto 
se pagaría en 24 quincenas, 
el problema era que no decía 
a partir de cuándo y así hay 
compañeros que llevan dos 
o tres años y aún no se les 
paga”.
Sin embargo en último contrato 
firmado por el SPAUAN, se 
acordó que se pagará como 
anticipo el 40 por ciento el 30 
de junio y el resto a partir de 
esa fecha, el 60 por ciento 
restante, en las 24 quincenas, 
reconociendo que esos logros 
no han sido fáciles, ya que 
todos los pasos que se han  
dado fueron difíciles.

Hizo mención que cuando 
fallece un maestro que no 
está afiliado al IMSS, no 
tiene derecho a la cláusula de 
viudez y orfandad y ahora ya 
todos tendremos ese servicio 
y “cuando un maestro en activo 
fallece se le dan 20 horas a 
su hijo si ya tiene la carrera 
de docente terminada y entra 
a laborar basificado y si eso 
es mutilar el Contrato, lo voy 
a seguir mutilando, porque 
todavía busco mejorar algunos 
logros”.
Por otra parte, informó que  
este lunes, su agenda inició 
a las 9 de la mañana con una 
visita a la Preparatoria 10 
de Valle de Banderas, a las 
10 de la mañana estuvo  en 
el Centro Multidisciplinario 
de BADEBA y a las 16.00  
visitó  la Preparatoria 7 de 
Compostela. En donde recibió 
el respaldo de los docentes 
para que continúe al frente 
del SPAUAN, finalizó. 

Por Rafael González 
Castillo 

Hasta que se pongan de 
acuerdo los cetemistas de 
la entidad continuará la 
construcción de la autopista 
Jala - Vallarta. La obra  
se suspendió  porque los 
seguidores del  líder de la 
CTM en la entidad, Avelino 
Marcelo Aguirre, les disputan 
el contrato de acarreo de 
materiales  para construcción 
a los camioneros de la sección 
27.
 Por el  conflicto se corre el 
riesgo de que se desaten 
nuevos enfrentamientos  y el 
residente de la obra ordenó 
que se suspendan los trabajos 
mientras se calman los ánimos.
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Anuncia Gobernador 
pelea de campeonato 

mundial en Nayarit

La Sedesol, INEA y Conade 
invitan a terminar la educación 
secundaria mediante el futbol

Lorenzo Mu Bermúdez y 
Agustín Mu Rivera, así como 
del campeón de la Federación 
Internacional de Boxeo en 
la categoría peso paja, 
José ‘Tecuala’ Argumedo, 
Sandoval Castañeda refrendó 
su compromiso con el deporte 
y el talento nayarita; su 
administración, dijo, trabaja 
arduamente para lograr que 
los jóvenes cumplan sus 
sueños y sobresalgan a nivel 
mundial, tal y como lo está 
haciendo el púgil nayarita.
"La pelea será el viernes 
primero de julio, a las 8 de 
la noche, en el Palenque de 
la Feria. Esto, para nosotros 
es un motivo para poderlo 
difundir en el estado, apoyar 
a este campeón, porque 
es fácil decir: tenemos un 
campeón, y qué bueno, y 
Nayarit y Tecuala, y todos 
los municipios orgullosos 
porque tenemos un orgullo", 
enfatizó el Gobernador.
El joven boxeador de 26 
años de edad y oriundo de 
Tierra Generosa, municipio de 
Tecuala, agradeció el apoyo 
permanente que ha tenido 
del Gobernador Roberto 
Sandoval y su equipo de 
trabajo; aseguró que dará su 
mayor esfuerzo el próximo 1 
de julio para poner en alto el 

nombre de Nayarit.
"Primero que nada darle 
las gracias al Gobernador 
por todo su apoyo, si no 
fuera por él esto no sería 
realidad; desde mi primera 
pelea profesional me ha 

apoyado y gracias a Dios ya 
soy campeón mundial y nos 
trajimos la pelea a nuestro 
estado; vamos a defender 
nuestra campeonato y no 
le vamos a quedar mal a la 
afición", abundó.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-“Futbol por la Inclusión”, 
es un proyecto que nació a través 
de la SEDESOL en coordinación 
con el INEA, CONADE, Coca 
Cola e INJUVE, para lo cual 
se está invitando a mujeres y 
hombres jóvenes de 15 a 21 
años para que terminen su 
educación Secundaria, o para 
aquellos que la tengan trunca 
o no la hayan iniciado, así fue 
manifestado en entrevista por 
Alfredo Lara, responsable del 
área de Microrregión de la 
SEDESOL Delegación, Nayarit.
Cabe mencionar, indicó el 
entrevistado, que en este 
proyecto se les van a dar dos 
horas diarias de entrenamiento de 
futbol, se les van a dar también 
dos horas de estudio para que 
cuenten como asesorías para 
su examen de Secundaria, 
y para ello serán solo dos 
días a la semana de lunes a 
miércoles, el cupo está abierto 
para ambos sexos, esperando 

que la convocatoria llegue a 
todos esos jóvenes que necesitan 
terminar al menos su educación 
básica.
“El cupo es para solo 160 jóvenes, 
llevamos aproximadamente 30-
35 de ellos por lo que estamos 
esperando que más interesados 
nos lleguen, ya que nuestra 
finalidad en este proyecto es 
juntos Combatir el Rezago 
Educativo que existe en el país, 
abatir la mala alimentación, y 
la parte educativa, que es lo 
primordial en este caso, para 
que los jóvenes puedan seguir 
adelante con sus estudios”.
Agregando Alfredo Lara, que 
los jóvenes aparte de terminar 
su educación secundaria en 
tres meses, la mejor o el mejor 
estudiante deportista, va a tener 
la oportunidad de irse a México 
al campamento que durará una 
semana en el cual de los 32 
estados que somos en el país, 
van a competir entre ellos, por 
lo que 16 de los mejores se 
van a poder ir a España a un 
campamento donde el equipo 
Atlético de Madrid, va a ser el 
embajador de esta capacitación.
Por último, Alfredo Lara, dijo que 
los interesados podrán acudir a 
la Delegación de la SEDESOL 
Nayarit, de igual manera se les 
atenderá en el INCUFID allá 
en el Polideportivo atrás de 
la cancha de futbol de pasto 
sintético, o solicitar informes al 
teléfono 2-10-32-95, extensión 
41610 de la propia delegación.

Para jóvenes de 15 y 21 años.

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda anunció 
que Nayarit será sede de 
la pelea por el campeonato 
mundial de peso paja, en la 
que José ‘Tecuala’ Argumedo 
defenderá —por primera 
ocasión— su cinturón ante el 
nicaragüense Julio Mendoza, 

el próximo 1 de julio, en el 
palenque del recinto ferial, 
en Tepic.
En conferencia de prensa, en 
la que estuvo acompañado 
del Director del Instituto 
Nayarita de Cultura Física y 
Deporte (INCUFID), Ariel Lugo 
Corrales; de los entrenadores 
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Entrega Roberto más 
apoyos en educación

No al desvió de recursos

Invita el OFS denunciar 
funcionarios que hagan mal 

uso de recursos públicos

El Gobernador Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
inauguró seis aulas didácticas 
equipadas en la Escuela 
Secundaria General No.17 
‘Ernesto Delgado Barrios’, 
de la cabecera municipal de 
Compostela; donde también 
entregó útiles escolares a 
los 626 alumnos del plantel 
y 47 lentes de primer nivel 
del programa Ver Bien Para 
Aprender Mejor, a igual 
número de estudiantes con 
problemas de la vista, todo 
con una inversión superior 
a los 2 millones de pesos.
C on  l a  c re a c i ón  d e 
infraestructura y entrega 
de apoyos —como los útiles 
y uniformes escolares—, 
la administración estatal 
busca motivar a los jóvenes 
a que continúen con sus 
estudios, así como garantizar 
un ambiente sano y de 
calidad, que cuente con las 
instalaciones y equipo de 
primer nivel. Los niños y 

las niñas son el presente y 
futuro de Nayarit y México, 
dijo Sandoval Castañeda; 
por ello, aseguró que su 
Gobierno hará todo lo posible 
por mejorar sus condiciones 
educativas y sociales.
"Venimos a entregar casi 2 
millones de pesos para que 
el día de hoy tengamos seis 
aulas didácticas, y no nada 
más aulas sino 50 sillas 
un ive rs i ta r ias , 
12 mesas para 
los  maest ros , 
p i n t a r r o n e s 
nuevos y más. 
En esta nueva 
i deo log ía  de l 
Gobierno, que 
en la educación 
no se gasta se 
invierte, es porque 
queremos que 
le vaya bien a 
C o m p o s t e l a . 
Hoy el Programa 
Ver Bien para 
Aprender Mejor, 

después de los út i les 
escolares, de la beca, que 
ya fueron entregadas, esto 
para nosotros ver bien para 
aprender fue un estímulo 
mucho más grande que las 
obras y las construcciones,", 
enfatizó el Gobernador.
En su oportunidad, en 
nombre propio y en el de 
sus compañeros beneficiados 
con las nuevas obras, becas, 

uniformes, útiles escolares 
y lentes, el estudiante de 
primer grado de secundaria, 
César Daniel Ibarría Pérez, 
agradeció a Roberto Sandoval 
por su permanente apoyo al 
sector educativo.
“Hoy es un día muy importante 
en la historia de la Escuela 
Secundaria General No. 
17 ‘Raúl Ernesto Delgado 
Barrios’, pues después de 
muchos años de gestiones, 
por fin los alumnos y maestros 
contaremos con un edificio 

Por: Martín García Bañuelos
Tepic.-El Auditor General 
Roy Rubio Salazar, titular 
del Órgano de Fiscalización 
Super io r  de l  Es tado , 
manifestó en entrevista, 
que insiste en  recomendar 
a la ciudadanía nayarita  
denunciar a los funcionarios 
que desvíen o hagan mal 
uso de los recursos públicos, 
ya que en lo que va de este 
2016 y el pasado 2015 se 
han registrado menos de 10 
denuncias.
Por lo que señaló, “los 
denunc ian tes ,  pueden 
darle seguimiento a los 
entes fiscales sin temor a 
ninguna represalia, es un 
derecho que tienen por 
lo que invito a cualquier 
ciudadano e inclusive a 
cualquier servidor público, 
que tenga conocimiento de 
algún tema de desvío de 
recursos, que lo hagan a la 
brevedad”.
Roy Rubio, dijo que se 
garantiza a los denunciantes 

abso lu ta  d iscrec ión  y 
confidencialidad, reiterando 
en que no existirán represalias 
para los ciudadanos que 
haciendo uso de su derecho 
y valor civil revelen estas 
situaciones.
Por ú l t imo subrayó el 
entrevistado, “este es mi 
compromiso para con la 
sociedad y que no haya 
represal ias cont ra  los 
denunciantes para que sus 
denuncias sean atendidas 
por la institución que presido 
cien por ciento confidenciales, 
pero si va ha tener derecho el 
denunciante a ese expediente, 
para darle el seguimiento 
correspondiente”.
Por último y en otro tenor 
de ideas Roy Rubio Salazar, 
expresó que el OFS llevará 
a cabo en fecha próxima la 
firma de un convenio con el 
Colegio de Contadores cuyo 
objetivo es de coadyuvar 
ambas partes temas de 
capacitación y que tengan 
que ver con la corrupción. 

seguro, confortable donde 
recibir nuestras clases. 
Gobernador, gracias a su 
apoyo y a su interés, los 
niños y jóvenes contamos 
con escuelas de calidad”, dijo.
En el acto también estuvieron 

la presidenta municipal 
de Composte la ,  A l ic ia 
Monroy Lizola; el diputado 
Francisco Javier Monroy; el 
director de los servicios de 
Educación Pública, Héctor 
López Santiago; padres 
de familia y alumnos en 
general. Ahí, el Gobernador 
inició la entrega de 6 mil 832 
lentes del programa Ver Bien 
Para Aprender Mejor, que 
serán repartidos en escuelas 
de nivel básico de los 20 
municipios de la entidad.
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La literatura llega a La 
Escondida; Pello Guerra 

presenta su libro inspirado 
en esta localidad

Elecciones del 5 de junio, una lección para aprender y corregir el rumbo: Raúl Mejía

Atender el mensaje ciudadano y 
enderezar el rumbo

En las elecciones del 5 de junio los 
ciudadanos hablaron fuerte y claro a 
través del voto, y nos dejaron un mensaje 
que los gobernantes, partidos, políticos 
y servidores públicos debemos escuchar 
y tomar en cuenta para corregir errores 
y enderezar el rumbo, declaró Raúl 
Mejía, Presidente Nacional de la Liga 
de Economistas Revolucionarios.
Entrevistado vía telefónica el economista 
afirmó que los ciudadanos castigaron con 
su voto algunas acciones de gobierno 
que desaprueban, como la corrupción, 
la impunidad y el desinterés por resolver 
los problemas de la sociedad: “Los 
resultados electorales nos hablan del 
hartazgo social, la ciudadanía hizo 
patente su descontento a través del voto 
en varios estados de la república donde 
hubo elecciones y donde se votó por la 
alternancia, como Sinaloa o Veracruz”.

El economista  afirmó que “gobiernos que 
no están cercanos y que no resuelven 
los problemas de la ciudadanía, no están 
a la altura de las exigencias sociales y 
por consiguiente el ciudadano se las 
cobra en las elecciones, y eso fue lo 
que pasó el 5 de junio”. 

*CORRUPCIÓN E IMPUNIDAD 
Raúl Mejía enfatizó que los temas de 
corrupción e impunidad no pueden ni 
deben evitarse o dejarse de lado, son 
temas a los que deben hacerse frente: 
“Existe una alta percepción de corrupción 
e  impunidad en los gobiernos que debe 
erradicarse de inmediato. Son temas 
que duelen y ofenden a la sociedad y 
por eso  los ciudadanos hicieron una 
llamada de atención a las autoridades 
y a los políticos de todos los partidos. 
La corrupción y la impunidad deben 
combatirse en todos los ámbitos”.
Dijo que la sociedad quiere gobiernos 
honestos, transparentes y visionarios, 

gobiernos éticos y cercanos a la gente: 
“tenemos que hacer policía de la buena 
para entender  los intereses de la 
sociedad y estar cerca de la gente, de 
sus demandas y preocupaciones, de sus 
exigencias. Debemos ser autocríticos y 
revisar qué estamos haciendo bien y que 
estamos haciendo mal para corregirlo. 
Tenemos que hacer política  para servir, 
para generar desarrollo, empleos y 
oportunidades para todos”.

*COMPROMISOS
Finalmente, Raúl Mejía destacó que para 
los nayaritas, los resultados electorales 
del 5 de junio son una llamada de 
atención y un mensaje que debe ser 
atendido para corregir lo necesario en 
aras de construir buenas candidaturas 
y mejores gobiernos: “El compromiso 
de quien aspire a cualquier cargo de 
elección popular es con la honestidad 
y la transparencia. El compromiso es 
garantizar el respeto a los derechos 

*"Este texto será patrimonio cultural de La Escondida ": Polo
*El libro más vendido en el Festival Letras en Tepic

*El autor escribe esta novela histórica a miles de kilómetros de Nayarit y sin 
conocer el poblado de La Escondida

Tepic, Nayarit.- Después del 
exitoso Festival Letras en 
Tepic (FLT), Polo Domínguez 
acompañó al autor español Pello 
Guerra en la presentación de 

su novela “La Escondida”; obra 
basada en acontecimientos 
del siglo XX de esta localidad 
tepicense, que aún sin conocerla 
fue el lugar que inspiró al 

autor para escribirla desde el 
continente europeo.
Polo Domínguez reconoció el 
trabajo del escritor y el gran 
éxito que tuvo en el FLT: "En 

*Estamos ante una oportunidad de oro para transformar y mejorar el quehacer 
político. La adversidad es una oportunidad para corregir el rumbo: Raúl Mejía.

el pasado Festival Letras La 
Escondida fue el texto que más 
se vendió, lo que significa que 
la gente quiere leer y conocer 
a Pello Guerra; y este libro a 
partir de hoy será patrimonio 
cultural del poblado de La 
Escondida".
Durante este evento Pello 
Guerra y el Gobierno del Cambio 
donaron unos ejemplares de la 
obra literaria para la escuela 
primaria de la comunidad; 
además se le nombró al escritor 
español huésped distinguido 
de La Escondida.
El escritor de: Requiem por 
Navarra (2004), La espada de 
los vascones (2007),  Jaque 
mate al rey de Navarra (2008), 
Vitoria. Asedio al Reino de 
Navarra (2009),  El libro de la 
Navarra perdida (2013) y hoy 
¨La Escondida. Una revolución 
entre cañas de azúcar¨, destacó 
lo importante que es estar en 
este lugar que por mucho tiempo 
solo podía imaginar u observar 
a través de fotografías.
“Me resulta difícil poner adjetivos 

a todo lo que estoy sintiendo, 
porque son muchís imas 
emociones, es un lugar sobre 
el que he escrito que llegué 
a querer desde la distancia y 
poder visitar y pisar este lugar 
es impresionante”
Pello Guerra también destacó 
el trabajo que el Ayuntamiento 
que encabeza Polo Domínguez 
hace por la cultura y el pasado 
Festival Letras demostró que 
Tepic está a la altura de cualquier 
ciudad del mundo.
“Hay una filosofía de impulsar 
la cultura desde la presidencia 
municipal porque estuvimos 
viendo las Ruinas de Jauja y 
ahí conocimos que hay muchos 
proyectos como la Casa de la 
Cultura, la cineteca es algo 
mucho más amplio, eso me 
parece impresionante”.          
De esta forma el municipio de 
Tepic continúa consolidándose 
como un lugar lleno de historia, 
cultura y que día a día adopta 
a las letras y los libros como 
parte esencial para el cambio 
que la sociedad quiere.

humanos de todos, garantizar la paz 
y la tranquilidad. El compromiso es 
generar desarrollo y oportunidades 
para todos. El compromiso es acabar 
con la corrupción y la impunidad. El 
compromiso es recuperar la cercanía 
con la gente, atender sus  necesidades 
y resolver sus problemas, sólo así se 
pueden construir triunfos electorales 
que se traduzcan en buenos gobiernos”.
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Con el propósito de brindar a las 
mujeres nayaritas conocimientos 
respecto a la violencia de género 
y promover el análisis de los 
problemas asociados a ésta para 
generar medidas de prevención 
y atención que redunden en 
la vida y cultura democrática 
de nuestra sociedad, el 
Instituto Nacional Electoral y 

la Universidad Autónoma de 
Nayarit presentaron el Taller 
“La Violencia de Género como 
Obstáculo para la Convivencia 
Democrática”.
El desarrollo del tema corrió 
a cargo de la experimentada 
académica y especialista en 
derechos humanos y violencia 
de género Dra. María Guadalupe 

Ramos Ponce, catedrática e 
investigadora de la Universidad 
de Guadalajara, quien agregó 
en la presentación de su agenda 
de trabajo del Taller, que el 
objetivo del mismo se extiende 
a las medidas de prevención 
y atención que pueden tomar 
tanto las instituciones públicas 
como la sociedad civil y las 
personas interesadas, frente a 
la problemática de la violencia 
contra las niñas y las mujeres, 
con especial énfasis en el 
feminicidio.
Ante más de medio centenar 
de mujeres representativas 
de diversos sectores de la 
entidad, como académicas, 
investigadoras, empresarias, 
profesionistas, representantes 
de organismos electorales y 
de los partidos políticos, del 
sector oficial y de los medios 

Asimismo establece que en caso 
de registrarse violaciones deberán 
acreditarse de manera objetiva y 
material, además de que se presumirá 
que las violaciones son determinantes 
cuando la diferencia entre la votación 
obtenida entre el primero y el segundo 
lugar sea menor al cinco por ciento.
En el tema de nulidad de la elección, 
de presentarse el caso se convocará 
a una elección extraordinaria en la 
que no podrá participar la persona 
sancionada.
Esta determinación legislativa se 
argumenta en lo que señala en la 
fracción VI del artículo 41 de la 
Constitución Federal en la que se 
incorporan causales de nulidad de 
las elecciones, tanto federales como 
locales por violaciones graves, dolosas 
y determinantes, y en el inciso m) 
de la fracción IV del artículo 116 
del mismo ordenamiento, donde 
se señala la obligación de fijar las 
causales de nulidad de las elecciones 

de gobernador, diputados locales y 
ayuntamientos.
Es importante mencionar que las 
leyes correspondientes tipificarán 
los delitos en materia electoral y 
determinarán las sanciones que por 
ellos se impongan.
De esta manera la Trigésima Primera 

Legislatura busca consolidar la 
justicia electoral, ya que al regularse 
puntualmente los casos de nulidad de 
las elecciones locales, los procesos 
serán guiados por la probidad y la 
legitimidad garantizando que en todo 
momento sea la voluntad ciudadana 
la que prevalezca.

olítica

Presentan INE y UAN 
taller “La Violencia 

de Género”

de comunicación, Ramos 
Ponce dividió su Taller en dos 
partes, en la primera de las 
cuales desarrolló la dinámica 
de “Roles de Género”, luego de 
la cual prosiguió con el tema 
“Derecho Internacional de los 
Derechos Humanos, Derecho 
a una vida libre de violencia, 
Violencia doméstica, Violencia 
de Género y Feminicidio.
En la segunda parte del Taller, 
realizado en un hotel de esta 
ciudad de Tepic, la doctora 
Ramos Ponce desarrolló el tema 
“La violencia de género como 
un problema de convivencia 
social y obstáculo para la 

participación democrática”, 
luego del cual atendió una 
sesión general de ́ preguntas y 
respuestas con lo que concluyó 
el evento.
Durante el Taller, la Dra. María 
Guadalupe Ramos Ponce 
estuvo acompañada por las 
representantes de las entidades 
organizadoras del mismo, Lic. 
Marina Garmendia Gómez, 
Vocal Ejecutiva del Instituto 
Nacional Electoral en Nayarit, 
y por la Dra. Lourdes Pacheco 
Ladrón de Guevara, titular del  
Doctorado en Ciencias Sociales 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit.

Nayarit contará con un sistema 
de nulidad de elecciones locales

•En la entidad nayarita se 
señalan enunciativamente 
tres causas por las que se 
puede anular una elección.

Con reforma político- electoral 

Tepic.- La incorporación de un sistema 
de nulidad de elecciones locales 
por violaciones graves, dolosas o 
determinantes es uno más de los puntos 
centrales de la reforma político-electoral 
aprobada por la Cámara de Diputados 
de Nayarit, sistema que busca inhibir 
conductas que puedan influir en los 
resultados electorales, afectando 
nuestro sistema democrático. Esto se 
incluyó, derivado de la armonización 
constitucional llevada a cabo a nivel 
nacional, considerando que antes no 
había claridad en cuanto a la regulación 
de dichas conductas ahora ilegales.
Este sistema señala la obligación 
de fijar las causas de nulidad de las 
elecciones de gobernador, diputados 
locales y ayuntamientos en tres 
causales, la primera el excedente 
del gasto de campaña en un cinco 
por ciento del monto total autorizado; 
que se compre cobertura informativa 
o tiempos en radio y televisión fuera 
de lo que establece la ley; y que 
se reciban o utilicen recursos de 
procedencia ilícita o recursos públicos 
en las campañas. 

Capacitó a mujeres de diversos sectores de la sociedad nayarita en
    materia de violencia de género y los problemas asociados a ésta.
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Liquidado el incendio en el 
cerro de San Juan: CONAFOR

•55 hectáreas fueron 
afectadas por el 

fuego
29 de CONAFOR, 10 
combatientes de la brigada 
rural de Xalisco, 27 de 
SEDENA y 30 de Gobierno 
del Estado. 
Las acc iones que se 
emplearon para la liquidación 
fueron: contener el avance 
del fuego con la construcción 
de brechas cortafuego y 
aplicación de contrafuegos 
para posteriormente trabajar 
con l íneas de contro l 
(guardarrayas) por todo 
el perímetro de manera 
estratégica. 
Las  cond ic iones  que 
contribuyeron a la expansión 
del siniestro son la gran 
acumulación de material 
combustible, vientos fuertes 
y topografía accidentada ya 
que es una zona alta de difícil 
acceso. Las causas aún no 
son determinadas. 

La Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) en Nayarit, 
informa de la liquidación 
completa del Incendio Forestal 
que tuvo lugar a las la mañana 
de este sábado 11 de junio en 
el predio ejido Los Fresnos 
ubicado en el cerro de San 
Juan.
Los reportes del Departamento 
de Incendios de la CONAFOR 
informan que fueron 55 
hectáreas de bosque de encino 
y pino las afectadas logrando 
el control y liquidación del 
incendio por la tarde de este 
domingo 12 de junio.
El Gerente Estatal de la 
CONAFOR, Pedro Tello García 
informó que en el control del 
incendio participaron en total 
96 elementos combatientes: 
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Ciudad de México. Las 
detenciones de Rubén 
Núñez Ginés, secretario 
general, y Francisco 
Manuel Villalobos Ricárdez, 
secretario de organización 
de la sección 22 de la 
CNTE, “no tienen nada 
que ver con el tema 
magisterial, es un tema 
de desviación de recursos 
que están acreditados o 
están acreditando con la 
PGR y que por eso actúo 
en consecuencia esta 
institución”, sostuvo el 
secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong.
El funcionario cuestionó “a 
quienes quieren mezclarlo 
con un tema de otra índole, 
meramente político, están 
totalmente equivocados”.
En entrevista radiofónica, 
Osorio añadió que se deben 
separar estos eventos.
“Es desvío de recursos de las 
maestras y de los maestros 
de ese estado (de Oaxaca) 
por estos liderazgos”, insistió.
Osorio aseguró que eso 
no tiene “nada qué ver con 
respecto a las circunstancias 
que estamos viviendo en los 
estados de Chiapas y Oaxaca” 
por el tema magisterial.
- ¿Le están apostando a 
que con estas detenciones 
la sección 22 pierda fuerza, 
secretario?, cuestionó la 
periodista Adela Micha.
No, es totalmente diferente, 
porque “sería un poco 
absurdo, partiendo de un 
tema fundamental”, dijo.
Afirmó que “nadie le está 
apostando a eso, ahí habrán 
de surgir nuevos líderes, 
habrán de estar al frente 
otros, mientras el proceso 
de estas dos personas siga 
adelante”.
“Quienes quieran mezclarlo 
con un tema de otra índole, 
meramente político, están 

totalmente equivocados”, 
indicó.
El secretario de Gobernación 
insistió en que la captura de 
los líderes magisteriales “no 
tiene nada absolutamente 
nada que ver con lo que ha 
estado ocurriendo en esos 
estados”.
A pregunta expresa sobre 
las declaraciones de Andrés 
Manuel López Obrador, sobre 
su apoyo a los detenidos, 
Osorio respondió:
“Pues ya no me extraña del 
señor López que esté haciendo 
este tipo de señalamientos, 
cuando antes acordó con 
ellos, cuando antes dijo que 
en caso de ganar la elección 
en algunos de estos estados 
le daría la dirigencia de las 
Secretarías de Educación, 
o sea, dárselas a gente que 
no están pensando en la 
educación, están pensando 
en mantener las plazas para 
sí, en que sean hereditarias, 
que no importa si eres maestro 
o maestra, no, eso es lo de 
menos, es darle la plaza a 
ellos”.
Agregó, en tono sarcástico: 
“Creo que algo que hay que 
reconocerle que es constante 
en sus planteamientos, y lo 
que está diciendo es vamos 
a ayudarles, vamos a una 

marcha vamos a unirnos a 
sus marchas, no importa si es 
en el DF o en otros lugares, 
porque no estamos de acuerdo 
con sus detenciones.
"Detenciones que no tienen 
nada qué ver en el ámbito 
educativo, pero no me extraña 
su posición, siempre de 
cercanía con quienes no están 
pensando más que en sus 
propios intereses, más que 
ganar elecciones y más que 
generan problemas”.
El funcionario reiteró que 
no habrá diálogo con la 
dirigencia magisterial “bajo 
las circunstancias que ellos 
quieren”.
Apuntó que el gobierno federal 
está dispuesto al diálogo 
sobre la implementación de 
la reforma educativa “y si hay 
circunstancias que quieran 
señalar sobre la misma "vamos 
a encontrarle salida a esas 
cosas” que crean que son 
lesiva, pero no vamos a echar 
atrás la reforma subrayó, 
porque eso no es diálogo.
Osorio descartó también que 
la Secretaría de Gobernación 
sea la instancia adecuada para 
reanudar el diálogo con la 
dirigencia magisterial, en todo 
caso, aseveró, el interlocutor 
para temas educativos es el 
secretario de Educación.
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Motín en penal 
de Barrientos, 

tras fuga de reo

Detenciones de 
líderes de CNTE no son 
políticas: Osorio Chong

Tlalnepant la,  Méx. Al 
menos 500 internos se 
amotinaron anoche en el 
penal "Juan Fernández 
Albarrán", del pueblo del 
San Pedro Barrientos, 
donde quemaron colchones, 
lanzaron proyectiles hacia 
el exterior y se escucharon 
detonaciones.
Unos 300 elementos de 
la Comisión de Seguridad 
Estatal (CES), del Ejército 
Mexicano y de la Marina, 
que integran la Base de 
Operaciones Mixtas (Bom), 
ingresaron al reclusorio y 
400 se apostaron en las 
calles de acceso a la prisión.
La revuelta se produjo 
luego de la fuga del interno 
Jonathan Gerardo Galicia 
Villegas, de 19 años, quien 
escapó del edificio de los 
juzgados de control y juicios 
orales, contiguo al penal de 
Barrientos, alrededor de las 
13 horas.
Luego de la evasión, el 
custodio encargado de 
vigilar a Jonathan y 14 
empleados del edificio de 
juzgados fueron puestos a 

disposición del ministerio 
público.
Una vez que se emitió la 
alerta de fuga, los celadores 
confinaron a los alrededor de 
2 mil reos a sus celdas, para 
que el cuerpo de seguridad 
de la penitenciaría, con 
apoyo de policías estatales, 
realizaran una requisa, lo 
que molesto a por lo menos 
500 que fueron los que se 
amotinaron.
Al centro penitenciario arribó 
Eduardo Valiente, titular 
de la CES. Al cierre de 
la edición, se suscitaron 
dos enfrentamientos entre 
familiares de los convictos 
que pedían información y 
elementos de seguridad.
Cinco patrullas resultaron 
con los vidrios rotos y una 
motocicleta dañada. Los 
uniformados lanzaron gas 
lacrímogeno para replegar a 
los civiles. Una helicóptero 
de la CES sobrevolaba 
la zona. El secretario 
general de Gobierno, José 
Manzur, reportó que no hubo 
heridos y que la revuelta 
fue controlada.
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Recapturan a un fugado 
del Reclusorio Oriente

Investigación contra 
diputada de Sinaloa, 
por documentación 

muy falsificada

Ciudad de México. Agustín 
Miranda Orozco, el secuestrador 
que junto con otro reo escapó del 
Reclusorio Oriente el pasado 30 
de mayo, fue capturado ayer en la 
tarde tras permanecer escondido 
dos semanas. Las primeras 
investigaciones revelan que 
Miranda Orozco fue capturado 
al salir de un hotel en la colonia 
San Simón Tolnáhuac, en la 
delegación Cuauhtémoc, donde 
al parecer había permanecido 
desde su fuga.

Cabe recordar que Miranda 
Orozco y Roberto Sánchez 
Ramírez El Fugas se evadieron 
tras cruzar una reja adjunta al 
archivo del juzgado 20 penal 
del Reclusorio Oriente.
Miranda Orozco cumplía una 
condena de 64 años por los 
delitos de secuestro, portación 
de arma de fuego, robo calificado 
y robo de auto.
Su compañero de fuga, Sánchez 
Ramírez, cumplía una sentencia 
de 114 años por secuestro, 

asociación delictuosa, robo 
calificado y portación de arma 
de fuego.
Por su fuga, fueron enviados a 
prisión los custodios Jesús Peña 
Cid y Juan Carlos Gutiérrez, por 
el delito de evasión de preso 
agravado.
Asimismo, los responsables 
de seguridad del Reclusorio 
Preventivo Varonil Oriente y 
el módulo de Alta Seguridad 
Diamante fueron destituidos 
de sus cargos.
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Ciudad de México. La 
Procuraduría General de la 
República (PGR) informó esta 
tarde que la investigación 
que sigue contra la diputada 
Lucero Guadalupe Sánchez 
López es por el delito de uso 
de documento falso y no sobre 
relaciones personales.
En un comunicado, indicó 
que se mantiene atenta 
al proceso que esta tarde 
terminó en la Cámara de 
Diputados con el desafuero 
de la legisladora sinaloense, 
a quien se acusa de haber 
visitado al narcotraficante 
Joaquín El Chapo Guzmán, en 

el penal del Altiplano, haciendo 
uso de una credencial de 
elector falsa.
La PGR recordó que ahora 
corresponde al congreso de 
Sinaloa llevar a cabo el trámite 
correspondiente, conforme a 
lo que establece el artículo 111 
de la Constitución. Además, 
refrendó su compromiso de 
conducirse con estricto apego 
a la legalidad y al debido 
proceso en el procedimiento 
penal iniciado en contra de 
Sánchez López, y en cualquier 
otro que corresponda proceder 
al Ministerio Público de la 
Federación.

"A una niña gorda no la quiere nadie", afirma 'El Bronco'
Monterrey. Para que los menores comprendan 
que la obesidad es negativa, el gobernador 
Jaime Rodríguez Calderón exhortó a los padres 
de familia decirles a sus hijas la realidad: "A una 
niña gorda no la quiere nadie".
"Es mejor que nosotros como padres le mostremos 
a nuestros hijos lo que les va a pasar. Hay que 
acercarnos y decirles que a una niña gorda no la 
quiere nadie. Uno como padre tiene que decírselo 
tal cual porque luego no lo va a entender", declaró 
el gobernador.
Rodríguez Calderón hizo esta declaración tras 
la firma de un convenio para la Instalación de la 
Red de Universidades Saludables en 60 unidades 
educacionales del Estado de Nuevo León.
Bajo el paradigma de "sale más barato prevenir 

que curar", el objetivo principal es bajar los 
índices de alcoholismo, tabaquismo, obesidad, 
diabetes y colesterol entre los jóvenes, hasta 
transformarlos en médicos de familia.
Dentro del convenio se establece que se 
impartirán clases de salud además de fomentar 
una juventud con más valores de cuidado en 
materias de salubridad.
El principal problema de salud en las escuelas 
de Nuevo León es la obesidad de sus niños y 
en los adultos las muertes por males cardiacos 
derivados del sedentarismo y la mala alimentación, 
se informó.
El convenio fue firmado por Ismael Cavazos 
Osuna, Presidente de Universidades Promotoras 
de la Salud, la subsecretaria de prevención y 

control de enfermedades, Consuelo Treviño 
Garza, Manuel de la O, Secretario de Salud de 
Nuevo León y Jaime Rodríguez Calderón.
En el evento se destacó la estadística que los 
adolescentes entre 15 a 19 años, ocupan el primer 
lugar en accidentes automovilísticos, debido a 
que manejan alcoholizados.
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Se desgaja CTM en Nayarit
*El líder de la CTM y un grupo de seguidores bloquean inicio de obra del tramo Las Varas, transportistas 

manifiestan que por cumplimiento a la empresa tendrán que iniciar trabajos pero no quieren enfrentamientos “no 
queremos que las cosas lleguen a mayores por eso buscamos la intermediación de gobernador”.

Por: Florentino Cordero 
La mañana de este lunes 
s i n d i c a t o s  a d h e r i d o s 
a la Confederación de 
Trabajadores de México 
(CTM) en Nayarit, denunciaron 
en rueda de prensa, una 
vez más, lo que consideran 
atropellos a sus derechos 
gremiales y a la autonomía 
de cada sindicato, así como 
amenazas y el acoso por parte 
del secretario General Estatal, 
Avelino Aguirre Marcelo, a 
quien hacen responsable de 

ataques a la integridad física 
de los denunciantes.
En el caso de los transportistas, 
mostraron documentos que 
avalan que a ellos pertenece 
la obra del tramo carretero 
Las Varas, Puerto Vallarta, 
pasando por El Capomo -este 
tramo de la autopista es de 
106 kilómetros, hasta llegar 
a Vallarta y que el dirigente 
Avelino les bloquea de manera 
violenta, advierten.
Los entrevistados refieren 
que pugnan por el diálogo y 

la negociación para dar fin al 
conflicto propiciado por el líder 
camionero; solicitan además 
la intervención del Gobernador 
Roberto Sandoval, como 
mediador en este desacuerdo. 
Manuel Lozano García, 
secretar io General  del 
Sindicato Nacional Astrac 
CTM en la entidad, mencionó 
que las máximas autoridades 
de la Confederación Nacional 
Obrera están enteradas de 
este problema, y que ya hubo 
una mesa de diálogo en la 

ciudad de México, en donde se 
acordó que -los que cuentan 
con el contrato colectivo de 
trabajo- obtendrían el 50 
por ciento de la obra, y lo 
demás se repartiría con los 
sindicatos restantes, hecho 
que Avelino Aguirre no ha 
respetado.
"Nos vamos a presentar a 
trabajar, aún en el entendido 
de que hay un grupo violento 
que no nos quiere dejar cumplir 
con los compromisos que 
tenemos", denunció Lozano 

García.
L o s  m a n i f e s t a n t e s 
puntual izaron que son 
ciudadanos nayaritas, que 
representa a sindicatos 
legítimos de Nayarit, quienes 
pertenecen a la CTM, además 
de que cuentan con la 
adhesión de la CROC Y 
CROM y no cómo quieren 
hacerlos parecer. Esto como 
respuesta al ser acusados 
de sindicatos golondrinos 
que venían de otros estados 
por el líder estatal cetemista 

y empresario del transporte 
Avelino Aguirre Marcelo.
"Queremos dejar en claro, 
no somos excetemistas 
y el  problema de los 
transportistas, no es único 
de los transportistas, es un 
problema de la CTM; de todos 
los sindicatos que integramos 
la CTM en Nayarit", dijo  
José Arnulfo Becerra García, 
dirigente del Sindicato de la 
Industria de la Construcción.
Frente opositor denuncian 
embestidas de Avelino Aguirre 

Al principio eran sólo 
10 organizaciones de  
transportistas que han 
sido afectados por el 
dirigente de la CTM, 
Avelino Aguirre, a los 
que se integran el 
Sindicato Gastronómico 
Hotelero liderado por 
Salvador Ledezma 
Villalobos, quien dijo 
que con este frente se 
busca que prevalezca la 
legalidad en el estado 

olítica

y que la CTM en especial el 
mencionado Avelino, permita 
que cada sindicato trabaje 
conforme a sus estatutos 
y con la autonomía que les 
concede la ley.
"Estamos participando como 
un frente que en un momento 
dado, estamos buscando 
que las cosas dentro del la 
CTM se hagan legales. Si ya 
tienen un contrato colectivo 
de trabajo, tenemos que 
respetar ese contrato, para 
eso luchamos, para que en 
un momento dado se hagan 
las cosas legales. Y que no 
estén golpeando dirigentes", 
abundó Ledezma Villalobos.
Por su parte, el secretario 
General del Sindicato de 
la Construcción, Arnulfo 
Becerra, denunció una 
serie de ataques, atropellos 
cometidos por parte de Avelino 
Aguirre, pero todo intento 
de querer desparecer las 
organizaciones que no son 
aliadas tratando de constituir 
organizaciones paralelas 
afines a sus intereses.
Señaló que los verdaderos 
nayaritas están integrados 
en este frente opositor y la 
Alianza de Transportistas 
a la que otorgan todo su 
respaldo, porque observan 

como el veracruzano de 
Avelino, "ha perdido todo 
tipo de escrúpulos y solo 
ambiciona dinero y poder".
Es de mencionar la presencia 
de dirigentes venidos de 
munic ip ios del  estado 
para acompañar a los 
conferencistas, algunos que 
estuvieron presentes fueron: 
Ingeniero Carlos Roberto 
Parra Torres, Eulalio Alonso 
Ortiz, ingeniero Manuel 
Lozano García, Ingeniero 
Alfredo Langarica Zepeda, 
Marco Antonio Silva Carvajal, 
Ingeniero Héctor Manuel 
Aldrete, Héctor Rafal Aguilar, 
Licenciado Jaime Ibarra y 
Serafín Gutiérrez, entre otros 
líderes cetemistas.
Se reúnen transportistas 
con Secretario General de 
Gobierno
Al término de la conferencia, 
líderes de las organizaciones 
del Transporte adheridas a 
la Alianza sostuvieron un 
encuentro con el Secretario 
General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, 
a quien expusieron la 
problemática el bloqueo que 
mantienen grupos aliados a 
Avelino Aguirre en el tramo 
del Capomo de los 106 
kilómetros.
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Tuxpan
Se jubila la profesora 

Aída Amira Curiel 
en Tuxpan 
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Por: Iyare Enriquez. 
Tuxpan, Nayarit.- El día de 
ayer, el Presidente Municipal, 
C. Salvador Saldaña Barrera; 
asistió como invitado especial, 
al acto de Jubilación de la 
Profra. Aída Amira Curiel 
Durán, que se llevó a cabo 
en la Secundaria General 
Heriberto Jara de esta 
Cabecera Municipal. Y en 
donde recibió de manos 
de la Directora, la Profra. 
Miriam Vázquez Jasso; un 
reconocimiento especial, en 
agradecimiento a los distintos 
apoyos que ha brindado a 
dicha institución educativa. 
Se contó también con la 
presencia de la Profra. 
Mercedes Curiel Rodríguez, 
Supervisora de la zona No. 02 
Tuxpan; el Profesor Jamber 
Palomares, Coordinador 
Regional de la Sección 20  
del SNTE en Nayarit, el Profr. 
Juan Carlos Muñoz Márquez, 
Secretario General de la 
Delegación D-II-7, el C. Inés 
Valadez Alcaráz, Presidente 
del Consejo de Participación 
Social y el Profr. Eduardo de 
Dios Ponce, Presidente de 
la Sociedad de Padres de 
Familia.

El Edil Saldaña Barrera; 
expresó sentirse contento 
de regresar a lo que en 
su tiempo fue su segunda 
casa, ya que su etapa de 
educación secundaria la cursó 
en dicho plantel educativo. 
Agradeció a la Directora 
Miram Vázquez Jasso la 
invitación a tan importante 
evento y a las autoridades 
educat ivas y  a lumnos 
presentes; posteriormente, 
se refirió a la Profra. 
Aida Curiel y le externó su 
saludo y felicitación por 
su jubilación. Asimismo, 
reconoció la gran labor que 
hacen a diario los maestros y 
maestras, quienes son piezas 
fundamentales para que los 
alumnos se nutran de buenos 
valores, de sus enseñanzas 
y que al final el resultado sea 
satisfactorio. Felicitó al coro 
de la Secundaria Heriberto 
Jara, por su participación el 
pasado concurso estatal del 
himno Nacional Mexicano y 
del cual, resultaron ganadores  
del primer lugar, poniendo en 
alto el nombre de NUESTRO 
TUXPAN. 
Quiero decirles, que soy su 
Amigo y que siempre contarán 

con mi apoyo y respaldo cada 
que me lo soliciten; muchas 
gracias, finalizó. La alumna 
María Alexa Frías Cristerna, 
expresó al alcalde unas 
palabras de agradecimiento 
en donde hizo mención del 
apoyo y respaldo brindados 
para poder trasladarse a 
la ciudad de Tepic y poder 
participar en el ya mencionado 
concurso del himno nacional 
mexicano; asimismo, le 
agradeció por mantener en 
buen estado el alumbrado de 
la escuela, por preocuparse 
por la seguridad de los 
estudiantes, por favorecerlos 
con la brigada de parques y 
jardines.
 "Sabemos que ha que dar 
para merecer, hoy estamos 
recibiendo of ic ialmente 
su apoyo y lo recibimos 
con gusto; le ofrecemos 
nuestra gratitud y nuestro 
reconocimiento infinito a su 
loable labor en este centro 
educativo. Es por ello, que 
todos los alumnos de esta 
escuela, nos comprometemos 
a seguir estudiando y 
esforzándonos para lograr 
un mejor aprovechamiento" 
finalizó.  
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario en el ramo  de 
la Tortilla, Roberto Félix, 
el famoso piolín de la 
Zapatería,  es un nuevo 
rostro en la política local,   
no le teme a los viejos 
leones que viven del erario,  
señalando que su interés 
por la política viene de la 
necesidad  de ayudar a 
la gente,  le gustan andar 
casa por casa dando a 
conocer sus proyectos con 
compromisos.
Desde pequeño vio de cerca 
las carencia por las cuales  
le nació el deseo de servir 
a la gente a través de la 
política, es una cara nueva, 
de  hecho es un ejemplo 
a seguir, no es rico,  hay 
necesidades que conoce 
porque las ha vivido, sin 

embargo no le quita el sueño 
el no tener oportunidades 
para participar, dice  que 
los cambios no se hacen 
de la noche a la mañana.
Pero no se mejoran las 
calles, ni colonias zonas 
donde las necesidades 
son muchas, hay políticos 
que nacen en cuna de 

oro es por eso que no les 
interesa en la más mínimo, 
el pueblo llegan al poder y 
se les olvidan sus promesas 
hechas en campaña, declara 
sentirse tranquilo a pesar de 
que la gente ha mostrado 
interés por su participación 
en puestos de elección 
popular. 
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Ixtlán del Río
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PIOLIN UN ROSTRO 
NUEVO EN LA 

POLITICA LOCAL El  PRI local sigue 
utilizando su método 
“quien paga manda”

Nena Jiménez sigue 
realizando trabajo partidista

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- La ex 
secretaria de Gobierno María 

Elena Jiménez,  comentó 
que la ciudadanía ha enviado 
su mensaje a favor del 

Pan ismo,  pero  no 
podemos confiarnos, 
tenemos que trabajar 
doblemente para que 
los electores conozcan 
los proyectos políticos 
de Acción Nacional, con 
el objetivo de recuperar 
el ayuntamiento local, 
en las manos del PRI.
Si  a lgu ien conoce 
l a s  e n t r a ñ a s  d e l 
Panismo Local ,  es  
María Elena Jiménez,   
quien indudablemente 
está apoyada por los 
panistas quienes  han 
sido agraviados por 
dirigencias anteriores,  

hay a lgunos bastantes 
resentidos, inconformes 
y molestos por la pésima 
operación pol í t ica para 
sacar adelante el proceso 
interno, aspirantes o no a 
una candidatura.
Basta de alentar a panistas 
más preocupados por amarrar 
su lugar en las planillas,  
se tiene que trabajar a 
fondo  pa ra  fo r ta lece r 
la  es t ruc tura  ev i tando 
trabajos innecesarios que 
solo agrietan  los flancos 
h a c i e n d o  d o b l e m e n t e 
difícil la contienda para 
los candidatos e lectos 
correctamente, la dirigencia 
municipal tiene que hacer 
ajustes antes de que sea 
tarde.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río.- Según fuente 
informativa hace mención  
que a pesar de que algunos 
aspirantes priistas andan 
regalando focos ahorradores 
tratando de jalar votantes a 
su molino, no levantan en 
las preferencias electorales 
al  no estar  promoviendo 
buenas política públicas  
están provocando que el voto 
sea de venganza, porque no 
siempre gana el que paga.
El PRI, está equivocando 
el paso la estrategia del 
que Paga Mando, no está 
resultando positiva y advierte 
nuestro informante que  si no 
toman una decisión urgente  

la dirección local  el PAN, 
seguirá  creciendo sin trabajar 
con pulcritud beneficiados 
por  los resultados habidos 
en las pasadas elecciones 
insiste el PRI, perder  la 
victoria en el próximo proceso 
electoral.
Virtualmente el PRI, local 
está a dos fuegos por un 
lado son sancionados por la 
ciudadanía cansados de las 
Mentiras,  por el otro lado 
los partidos de izquierda,  
han tenido a últimas fechas  
buenos resultados a pesar  
que reciben menos recursos 
que el tricolor,  quien pretende  
seguir sin  rendir cuentas a 
sus afiliados quienes están 
pagando la factura original. 

LOS CHAPULINES DE 
HUESOS DESPRESTIGIAN  

LA POLITICA
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixt lán del Rio, Nayarit .- 
La ciudadanía está harta 
de polít icos Chapulines, 
personajes que saltan de 
ubre en ubre del erario sin 
terminar sus compromisos ni 
rendir cuentas claras,  son 
varios los ciudadanos que 
levantan la voz pidiendo a los 
electores no votar por políticos 
grillos lagartones que por 
compadrazgo y complicidades 
arriba, burlan la ley.
En este municipio existe 
una organización que busca 
concientizar a la gente sobre 
a quién elegir para los cargos 
de elección popular, no vale la 

pena dar el sufragio a quien 
desprestigia la democracia 
por sus malas mañas es triste 
ver su degradación socavando 
su mala imagen generando la 
crítica de que todos son iguales 
no hay a quien irle. 
Los motores con que atizan 
su actividad los hombres 
públicos provienen de la noble 
inclinación por cuidar los 
intereses colectivos, eso los 
hace emularse y competir entre 
si por desplegar sus dotes 
en beneficio de la comuna, 
lamentablemente la gente no 
sabe escoger y se le entrega a 
cualquier político que le habla 
bonito como los chapulines 
de huesos. 
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caponetaa
Importantes reparaciones 

hace OROMAPAS

Presenta IMSS conferencia magistral por el Día 
Internacional de Acción por la Salud de la Mujer

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- El Organismo 
Operador Municipal de Agua 
Potable,  Alcantar i l lado y 

Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS), no para cuando 
se trata de reparar o dar 
mantenimiento a las redes de 

drenaje y agua potable que en 
todos los puntos de la ciudad, 
prueba de ello son las acciones 
que durante el pasado fin de 
semana se concluyeron, una 
de ellas precisamente una 
reparación de un tubo de drenaje 
de 8 pulgadas que fue cambiado 
en la línea del desagüe sanitario 

en la calle Mina esquina con 
Juan Escutia, según reportó el 
administrador del organismo, 
Ing. José Luis Soto Díaz.
Asimismo, se dio profundo 
e integral mantenimiento al 
cárcamo de bombeo de la 
calle Emilio Carranza, donde el 
personal de OROMAPAS, extrajo 

de las propelas de la bomba, 
una gran cantidad de basura que 
impedía el buen funcionamiento 
de esta estructura que envía las 
aguas negra de esa parte de la 
ciudad al también cárcamo de 
bombeo de San José de Gracias, 
lugar que a su vez remite los 
desechos sanitarios a la planta de 
tratamiento de aguas residuales. 
Esta última acción forma parte 
de las labores contempladas 
en el proyecto de saneamiento 
del arroyo de La Viejita, por lo 
que, la limpia eliminó todos los 
elementos extraños al sistema 
y se encuentra funcionando de 
manera normal. 
Sin embargo, comentan los 
directivos del organismo que 
es difícil hacer este tipo de 
reparaciones o labores de 
mantenimiento, si los recursos 
económicos escasean o se ven 
disminuidos por la falta de pago 
de los usuarios, por lo que se 
sigue invitando a la ciudadanía 
a acercarse a las oficinas del 
OROMAPAS frente a la plaza 
“Miguel Hidalgo” y hacer su 
aportación correspondiente o 
bien, acordar algún sistema 
de pago para el beneficio de 
ambas partes.  (DCSM)

* Se busca promover acciones preventivas enfocadas al bienestar social y reproductivo de las 
mujeres, así como recomendar estilos de vida saludables

Como parte de las actividades 
por el Día Internacional de Acción 
por la Salud de las Mujeres, 
las jefaturas de Prestaciones 
Sociales y Económicas y de 
Prestaciones Médicas de la 
Delegación Estatal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, organizó una 
conferencia magistral con el tema 
“Estilos de vida, determinantes 
sociales y salud en las mujeres”. 
Uno de los objetivos principales 
de esta conferencia, fue promover 
acciones preventivas enfocadas al 
bienestar social y reproductivo de 

las mujeres, así como recomendar 
estilos de vida saludables y brindar 
información de los Programas 
Preventivos del IMSS. 
La conferencia fue presentada 
por Elvia Cristina Álvarez Guerra, 
coordinadora estatal de Equidad 
y Género de la Secretaría de 
Salud, la cual en su exposición 
resaltó que los retos de las 
instituciones de salud hoy en 
día van relacionados con la 
prevención de enfermedades 
y ofrecer estilos de vida ante 
determinantes sociales, uno de 
ellos el económico. 

“Los determinantes sociales, no 
son los mismos de un país a otro, 
mucho menos de una entidad 
federativa a otra, o bien, de un 
municipio a otro, por ello las 
instituciones de salud atienden 
un reto muy importante enfocado 
a la salud de las mujeres, pilar 
importante de la sociedad”, señaló 
la coordinadora. 
Por su parte, Magaly Corona 
Flores, trabajadora social del 
Seguro Social, dio a conocer 
los programas de prevención 
enfocados a la mujer que se 
realizan en unidades médicas 
familiares así como en hospitales 
del IMSS, entre los que destacan 
“Ella y Él”, cuyo objetivo es 
favorecer la plena participación 
de los derechohabientes en 
la corresponsabilidad del auto 
cuidado de su salud y tratamiento 
médico. 
En su oportunidad, la coordinadora 
de vigilancia epidemiológica 
delegacional Samira Castillo 
Aguilar destacó que “nosotras 

como mujeres, tenemos que 
darnos nuestro espacio para 
cuidarnos y atendernos, puesto que 
siempre estamos muy ocupadas 
en apoyar a todos y dejar a un 
lado nuestra propia salud; por 
ello, el agradecimiento es para 
quienes están aquí dedicándose 
un tiempo para escuchar lo que 
podemos hacer por nosotras 

mismas”.   
Finalmente la epidemióloga hizo 
la entrega de reconocimientos a 
las participantes y en su mensaje 
de clausura, señaló que el Instituto 
Mexicano del Seguro Social tiene 
su pilar en prevenir, como su lema 
lo dice, prevenir antes de llegar 
a una acción curativa o algo que 
tenga que ser definitivo. 
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ompostelaC
17

Con Inversión de casi 2 mdp 

Entrega RSC 6 aulas 
didácticas en la Escuela 
Secundaria federal N° 

17 de Compostela
Compostela,  Nayarit . - 
(Donkey) —La mañana de 
este lunes, tras inaugurar la 
rehabilitación de seis aulas 
didácticas en la escuela 
secundaria federal número 
17, Raúl Ernesto Delgado 
Barrios de Compostela, 
el Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 
reafirmó el compromiso de 
gestionar más recursos 
para seguir impulsando la 
educación, sin escatimar 
esfuerzos.
El día de hoy—dijo el 
Manda ta r i o  es ta ta l—, 
vengo a platicar con quien 
verdaderamente son el futuro 
de Nayarit que son ustedes, 
se estudia para tener una 
mejor calidad de vida. El 
día de hoy recuperamos la 
paz y tranquilidad que nos 
habían robado, el día de 
hoy venimos a invertir en 
unidad y no en conflicto con 
los maestros.
Agregó:  “con el respeto que le 

damos al magisterio, venimos 
a entregar casi dos millones 
de pesos para que tengamos 
seis aulas didácticas y 
podamos contar no solo 
con estas instalaciones, sino 
también su equipamiento, 
como sillas y doce mesas para 
los maestros, pintarrones, 
porque somos conscientes 
que como gobierno, que en 
la educación no se gasta, 
se invierte, y queremos que 
le vaya bien a Compostela 
a través del programa “Ver 
bien para aprender mejor”
En este sentido, continuo 
diciendo, “hoy entregamos 
un millón y medio de lentes 
adecuados, después de 
los útiles escolares y de 
la beca escolar que ya 
fueron entregados, esto 
para nosotros, el ver bien 
para aprender mejor fue 
para mí un estímulo mucho 
más grande que las obras 
u construcciones” remarco 
el Gobernador.

Por su parte la Presidenta 
municipal de Compostela 
Alicia Monroy Lizola, tras 
reconocer la importancia 
de invertir en la educación, 
agradeció la presencia del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda la entrega de 
las 6 aulas didáctica para 
la Escuela Secundaria Raúl 
Ernesto Delgado Barrios.
Me da gusto—sostuvo—
que  se encuentre en este 
plantel educativo, que inició 
hace algunos años en una 
escuela que está en el 
centro de la ciudad, justo 
frente al mercado y de ahí 

se comenzaron a construir 
las primeras aulas, indicó
Al recordar esto la alcaldesa 
comentó, “tuve la suerte de 
que un miembro de mi familia 
integró la primera generación 
de esta secundaria, donde 
estas aulas que usted acaba 
de reparar fueron las primeras 

que se construyeron; eran 
tres inicialmente ya después 
comenzó a crecer hasta ser 
lo que es hoy, una de las más 
importantes de Compostela, 
de donde han egresado 
muchos alumnos que hoy 
son grandes profesionistas, 
por ello le damos las gracias 
Señor Gobernado, por todos 
los apoyos que viene a 
traer a los niños de esta 
institución, como son los 

lentes y material escolar que 
es un beneficio para todos,   
ojala que estos beneficios 
sigan llegando a los alumnos, 
y que los gobiernos en todos 
sus niveles no se cansen de 
invertir en educación que 
es la mejor herencia que 
podemos dar a la juventud”. 

Preciso.
Alicia Monroy destacó que 
a pesar de la carencia de 
recursos, su administración, 
está apoyando a la educación, 
“aquí en esta escuela nos 
sol ic i taron las láminas 
para tapar la cancha y con 
mucho gusto les dijimos 
que si podemos y si se las 
regalamos, solo que ellos 
harán el trabajo de instalarlas” 
apuntó.
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eportesD

México empata con 
Venezuela y gana Grupo C

Maradona anuncia 
que será colaborador 

del presidente de FIFA

Buenos Aires. El ex astro 
argentino de futbol Diego 
Maradona anunció hoy que será 
"colaborador" del presidente 
de la FIFA, Gianni Infantino, 
con quien parece haber dejado 
atrás sus grandes diferencias.
"Voy a ser un colaborador 
directamente de Infantino", 
dijo en una entrevista con 
radio La Red el ex futbolista, 
campeón en el Mundial de 
México 1986 y subampeón 
en Italia 1990.
Ni Maradona ni el máximo 
dirigente de la FIFA dieron 
detalles sobre el cargo, 
como así tampoco sobre las 
funciones que desempeñará 
el ex futbolista.
"Queremos salvar al futbol, 
que fue vapuleado, robado, 
saqueado por esta gente 
que no tenemos que dar ni 
nombres. Aunque tenemos 
que decir (el ex presidente de 
FIFA, Joseph) Blatter y (el ex 
jefe del futbol argentino, Julio 
Grondona)", añadió.
A fines de febrero pasado 
Maradona había criticado a 
Infantino, al que calificó como 
un "traidor" en la previa de las 
elecciones que finalmente lo 
convirtieron en presidente 
de la FIFA como sucesor de 
Blatter.
Esas diferencias parecen 
haber quedado atrás luego 
del encuentro que mantuvo 
Maradona con Infantino en 
los últimos días en París.

"Es todo muy lindo lo que me 
pasó en estos cuatro dí¬as 
en Parí¬s.
Era un sueño que yo 
querí¬a cumplir", contó el ex 
seleccionador argentino sobre 
su incorporación a la FIFA.
Incluso, tuvo elogios para 
Infantino. "Está en el lugar 
correcto y en el momento 
justo para reunirnos a todos. 
El sueño mío era hacer un 
sindicato de jugadores y aquí 
nos está dando la posibilidad 
para que le demos una mano 
grande", dijo.
"Cumplí mi sueño. Hablar 
con el presidente de la FIFA 
después de 30 años, hablar 
cara a cara y que me diga 
que me viene escuchando 
desde hace 30 años. Eso es 
muy bueno", señaló.
Por el momento, la misión del 
ex futbolista será normalizar 
la situación de crisis que 
atraviesa la Asociación del 
Futbol Argentino (AFA) desde 
hace dos años.
"Todos los que me quieran 
llamar, pueden hacerlo porque 
yo no como a nadie, ni voy a 
ser uno que llegue a la AFA 
y quiera poner una bomba y 
empezar de nuevo. Todo lo 
contrario. Quiero que el futbol 
argentino sea fuerte como 
lo fue siempre y que haya 
transparencia", dijo.
"Voy a defender a la gente y 
a la pelota, la que me dio de 
comer por tantos años, añadió.
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Houston. México se quedó con 
el primer lugar del Grupo C de 
la Copa América Centenario 
al empatar 1-1 este lunes con 
Venezuela, la sorpresa de la 
llave que terminó segunda, en 
un intenso partido en el NRG 
Stadium en Houston ante 67 
mil 319 espectadores.
José Manuel Velázquez, a los 
10 minutos, para Venezuela y el 
Tecatito Jesús Manuel Corona, 
a los 80, para el Tri, marcaron 
los goles del encuentro.
Con este resultado, México, 
ganador de la llave con 7 puntos 
y una diferencia de goles de 
+4, enfrentará en los cuartos 
de final al segundo del Grupo 
D, donde Chile y Panamá 
comparten con 3 puntos esa 
posición y chocarán el lunes 
en Filadelfia en el cierre de 
esa zona.

La vinotinto, en dulce momento 
después de las victorias ante 
Jamaica y Uruguay con los 
mismos puntos y +2, podría 
encontrarse con el astro Lionel 
Messi en la siguiente etapa, ya 
que la albiceleste (6) comanda 
sin contratiempos el Grupo D y 
enfrenta a la colera Bolivia (0) 
en Seattle mañana.
Esta es la ficha técnica del 
partido:
Estadio: NRG (Houston, Texas)
Clima: campo techado (20º C). 
Terreno: regular.
As is tenc ia :  67  mi l  319 
espectadores
Arbitro: Yadel Martínez (Cuba). 
Líneas: Joseph Fletcher (Canadá) 
y Darío Gaona (Paraguay).
Goles :  Venezue la :  José 
Velázquez (10) México: Jesús 
Corona (80)
Amonestados: México: Héctor 

Herrera (45), Jesús Molina 
(59); Venezuela: Alexander 
González (3), Christian Santos 
(52), Adalberto Peñaranda (69)
Alineaciones:
México: Jesús Corona - Paul 
Aguilar, Diego Reyes, Héctor 
Moreno, Jorge Torres (Miguel 
Layún, 46) - Héctor Herrera, 
Jesús Molina (Javier Hernández, 
68), Andrés Guardado - Javier 
Aquino (Jesús Corona, 18), 
Oribe Peralta y Hirving Lozano. 
DT: Juan Carlos Osorio.
Venezuela: Dani Hernández 
- Alexander González, Wilker 
Angel, José Velázquez, Rolf 
Feltscher - Alejandro Guerra 
(Rómulo Otero, 83), Tomás 
Rincón, Luis Seijas, Adalberto 
Peñaranda - Yonathan Del Valle 
(Josef Martínze, 65) y Christian 
Santos (José Salomón Rondón, 
78). DT: Rafael Dudamel.

En duda, titularidad de Messi ante 
Bolivia en Copa América Centenario
Seattle. El técnico de la selección 
argentina, Gerardo Martino, evitó 
hoy confirmar si el astro Lionel 
Messi será titular mañana ante 
Bolivia en el partido en que 
Argentina buscará quedarse con 
el primer lugar del Grupo D de 
la Copa América Centenario. 
"Leo sí va a jugar", afirmó 
primero Martino, quien luego, 
al ser consultado si será titular, 
respondió: "No. Va a jugar".
Argentina ya está clasificada a 
los cuartos de final, mientras 
que Bolivia ya está eliminada. 
El entrenador podría repetir 
el esquema que utilizó en la 
goleada por 5-0 ante Panamá, 
cuando decidió el ingreso de 
Messi a los 61 minutos para 
cerrar el partido que hasta 
entonces Argentina ganaba 
con dificultad 1-0. El técnico 

aseguró que al delantero "se 
lo vio muy bien" y protagonizó 
una jugada que le hizo "romper 
el temor", tras su recuperación 
del fuerte golpe en la espalda 
que recibió a fines de mayo 
y le costó varias semanas de 
rehabilitación.
"El  pr imer desmarque a 
velocidad -en el segundo gol 
de Argentina- fue donde él se 
sintió cómodo y a partir de ahí 
se sintió mucho más cómodo 
en el partido", declaró Martino 
en la conferencia de prensa al 
partido en el estadio CenturyLink 
Field de Seattle. "Con el paso 
de los días se irá sintiendo 
mejor", aseguró.
"En otras instancias él va a 
jugar desde el inicio. Hacemos 
lo que es necesario para que 
él se sienta cada vez mejor", 

agregó Martino. El seleccionador 
argentino confirmó por otra parte 
que hará "lo que sea necesario" 
para atender "la idea de salir 
primeros en el grupo y también la 
idea de los jugadores que están 
amonestados y seguramente de 
algún golpeado que pueda haber 
y que puede correr algún tiempo 
de riesgo". Martino apuntó así 
a su dilema acerca de cómo 
formará el once ante Bolivia y si 
arriesgará a los jugadores que 
ya acumulan tarjetas amarillas 
con la posibilidad de perderlos 
para los cuartos de final.
Ta m p o c o  d e f i n i ó  c ó m o 
reemplazará a los lesionados 
Ángel Di María, con un edema en 
un aductor, y Gabriel Mercado, 
quien padece una sobrecarga 
muscular y hasta último momento 
estará en duda.
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Urge una escuela preparatoria en la 
zona de la Cantera: Lucio Carrillo

“Si ganamos los tres 
distritos en la pasada 

elección, señal que estamos 
trabajando bien”: Ríos Lara  

Por el rápido crecimiento poblacional, dijo.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Gracias a las gestiones 
que está haciendo el alcalde 
Leopoldo Domínguez ante las 
autoridades universitarias, será 
posible que a la mayor brevedad 
en la zona de La Cantera 
sea construida una escuela 
Preparatoria en ese importante 
asentamiento humano, ya que 
la ciudad a crecido rápidamente 
y existe mucha demanda de 
espacios educativos del nivel 
medio y superior”, así lo manifestó 
en entrevista el Regidor por el 
PRD, Lucio Carrillo Bañuelos.
Por lo que abundó, “decirte que 
recientemente nos reunimos 
con alumnos de la Facultad 
de Ciencias Políticas de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
donde coincidimos en el tema 
de la construcción de una nueva 
Preparatoria de la UAN, que 
se estará impulsando para la 
zona de La Cantera, y es que 
ayudaría mucho a la economía y 
a la movilidad de los estudiantes 
de toda esa región, ya que dicho 
entorno ha crecido rápidamente 
en ese importante asentamiento 
humano”.
Indicando el regidor perredista, 
sobre este tema, que por medio 
de una asamblea con ejidatarios 
y el Comisariado Ejidal de La 
Cantera, se llegó a un compromiso 
de donar al Ayuntamiento de 
Tepic un terreno, y éste a su 
vez donarlo a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, para que 

se lleve a cabo la construcción 
de esta nueva Preparatoria, y 
para lograrlo se necesitan tres 
voluntades, que en primera 
instancia ya está una, que es la 
del Ejido de La Cantera con el 
Ayuntamiento, y en una segunda 
instancia que es el Patronato de 
la UAN con el Ayuntamiento, y la 
mejor, que sería la construcción 
y su funcionamiento, expuso 
emocionado.
“Yo Lucio Carrillo Bañuelos, como 
Regidor de la Demarcación 7, nos 
tocó la zona de La Cantera, voy a 
seguir proponiendo e impulsando, 
que lo que corresponda al 
Ayuntamiento lo hagamos con 
el objetivo de beneficiar a todas 
esas familias que viven ahí en 
esa región y las que vengan, 
recordemos que el desarrollo 
urbano está para aquella zona, 

entonces sí urge en realidad 
que se haga no solamente una 
Preparatoria, sino un Campus 
Universitario para los jóvenes 
estudiantes de La Cantera y sus 
alrededores, que va creciendo 
muy rápidamente”.
Para finalizar, el entrevistado 
dijo, “sabemos que esta zona 
día con día está creciendo y 
reconozco que hace falta un 
Campus Universitario, pero 
primero vamos empezando con 
una Preparatoria en lo cual con 
buena voluntad y con buena 
coordinación del SNTE, Gobierno 
del Estado y de la Universidad, 
lo vamos a lograr en bien de la 
economía y la movilidad como 
ya se mencionó, de los jóvenes 
estudiantes de toda esa vasta 
zona de La Cantera y sus 
alrededores”.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.-, No hay que sorprenderse  
en  todos  los  p rocesos 
electorales, el pueblo califica 
a sus gobernantes y a sus 
representantes populares y si 
estos no actuaron en beneficio 
de los ciudadanos, a la hora 
de votar , los ciudadanos 
con su voto les reconocen su 
actuar o si no cumplieron con 
su responsabilidad,   se los 
manifiestan en no apoyarlos, 
el ejemplo está muy claro, en  
los comicios  que se realizaron 
en varios estados del país el 
pasado  5 de junio, fueron 
lecciones, lecciones que la 
ciudadanía da a los partidos 
políticos y a los gobiernos, así lo 
informó el presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, 
(PRI)  Juan Carlos Ríos Lara. 
Reconoció.-  que hoy debemos 
enfrentar una nueva realidad, 
una nueva conformación del 
mundo de la participación 
donde no solo part icipan 
muchos partidos sino también 
candidaturas partidistas e 
independientes, y eso hace 
que el ciudadano tenga una 
opción muy diferenciada. 
“También observamos que 
hoy el ciudadano está muy 
pendiente de sus gobiernos,  
si gobiernan bien o mal, y qué 
bueno que sea así, porque 
ahora los gobiernos tendrán 
que ser más responsables”.
Hoy, agregó, vemos alternancia 
en muchos estados, y eso 
alienta la participación, alienta la 
democracia.  Yo creo que ha sido 
un avance en la vida democrática 
de México. En Nayarit, se ha 
trabajado permanentemente 
para dar buenos resultados. 
Nosotros hemos tenido buenos 
resultados como los del pasado 
proceso electoral federal, 

En esa elección, comentó 
Ríos Lara, “ganamos las tres 
diputaciones federales, gracias 
a que tenemos el sustento de 
un buen gobierno,  el gobierno 
de Roberto Sandoval, que nos 
permitió tener el aval de la 
ciudadanía, de un pueblo que 
siente que se está gobernando 
bien, por ello logramos un 
triunfo contundente”. 
Para los próximos procesos 
electorales esa será la garantía, 
gobiernos que hagan bien su 
trabajo van a ser un activo para 
la contienda electoral, gobiernos 
que lo hagan mal seguramente 
tendrán estrepitosas derrotas. 
Porque el pasado domingo 
no solamente no ganó el 
PRI, tampoco ganó el PAN 
en Sinaloa donde recuperó el 
PRI,  ni tampoco el PRD en 
Oaxaca donde el PRI ganó, 
es un costo que pagan todos 
los partidos políticos.
Pero esos triunfos o derrotas 
“tienen que ver con gobiernos 
que son reconocidos por su 
trabajo por la ciudadanía., eso 
es general, eso es alentador, 
porque ahora los gobiernos 
tienen que preocuparse por dar 
una respuesta a las exigencias 
de la ciudadanía, si no lo hacen 
seguramente la ciudadanía 
los va a castigar, gobiernos 
que faltan a sus compromisos 
tendrán resultados difíciles”. 
Lo que sucedió en el pasado 
proceso electoral en varios 
estados del país, es una lectura 
acertada, ya que los ciudadanos 
califican a todos los gobiernos 
no solo a los del PRI, por eso 
“estamos confiados en que el 
año próximo tendremos muy 
buenos resultados, porque 
somos un partido sustentado en 
el apoyo popular y respaldado 
por el excelente gobierno de 
Roberto Sandoval”, concluyó.

Mintió el dirigente del PRI en Tepic cuando señaló 
que pagó por la libertad de la vendedora de elotes

Por Rafael González 
Castillo 

Este lunes por la mañana al 
dirigente de los tianguistas  
del tricolor, Francisco Valle 
Miramontes y al representante 
de la CNOP, Fidel Cristóbal 
Serratos se le vio  muy activos 
en un restaurante  anexo  a 
la Catedral   y en la alcaldía 
capitalina. A ambos personajes 
los acompañó la mujer que fue 
arrestada y esposada  por dos 
policías municipales  la tarde del 
pasado domingo  cuando vendía 
elotes en la plaza principal de 
Tepic. 
L o s  m e n c i o n a d o s  e n 
el establecimiento y en el 
Ayuntamiento dijeron a los medios 
de comunicación que los agentes 
fueron muy abusivos porque a 
la señora se le trató  como si 
fuera delincuente y que se le 

cobraron una abultada multa 
sin causa justificada.
La  denuncia de los tres 
personajes en contra de los 
uniformados y del alcalde 
Leopoldo Domínguez González  
causó mucha confusión porque  
a la mujer se le olvidó su nombre  
porque  primero dijo que se llama 
Francisca Cabrera Jiménez, 
después  Rosa María Medina 
González  y en la presunta 
multa que se le cobró para que 
recuperara la libertad   aparece 
como  Zaira Hernández Huizar. 
La  dama al principió negó que 
la hayan llevado a  las celdas de 
la preventiva e inmediatamente 
afirmó que la tuvieron en los 
separos de la alcaldía.
La confusión creció porque en 
las redes sociales se mencionó 
que el dirigente del PRI en Tepic, 
Carlos Saldate había pagado dos 

mil pesos por la libertad  de  la 
vendedora de elotes. Pero luego 
la  joven dijo que el dinero fue 
para comprar mercancía.
Cristóbal Serrato, dice  que por 
desconocimiento del asunto  
las quejas  en contra de los 
abusivos policías se tuvieron que 
modificar durante la conferencia 
de prensa.     
Por su parte el alcalde capitalino, 
Leopoldo Domínguez González,  
le   pide a Carlos Saldate  
que le demuestre  que pagó  
multa para que  la  señora  
pudiera recuperar su libertad. 
El Presidente asegura que  la 
Comisión de Honor y Justicia es 
la que investiga el incidente y 
que sancionará   a los agentes 
si se demuestra que abusaron 
a la hora de arrestar  a la dama  
por vender sin permiso elotes  
en la plaza principal de Tepic. 
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Asiste Lucio Santana Zúñiga  al festejo de la dotación de 
tierras del ejido de Milpas Viejas, en su 83 aniversario

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Este lunes 
13 inicio de semana  se 
festejó el día de San Antonio  
en Milpas Viejas Nayarit, 
además el aniversario -# 
83- de la dotación de tierras 
al ejido, en esta gran fiesta 
ejidal estuvo presente Lucio 
Santana Zúñiga presidente 
municipal, acompañado de 
su señora esposa Sandra 
Partida Santana, presidenta 
del DIF local.
Además algunos regidores 
del H. XXXV1 Ayuntamiento 
Cons t i tuc iona l ,  Marco 
Antonio Ruvalcaba Félix, 
Ana Elsa Jiménez Huerta, 
Romana Morales Mancilla 
y el profesor Adrián Parra 
Arreola, con ellos la grata 
presencia de José Huerta Gil, 
secretario de la presidencia 

y otros más quienes fueron 
recibidos amablemente por 
el profesor y comisariado 
ejidal Édgar Hernández 
Carrillo y su eficiente mesa 
directiva, Héctor Manuel 
Jaramillo Jiménez tesorero, 
Cecilio Jiménez presidente 
de vigilancia, Cecilio Reyes 
secretario.
Ta m b i é n  e s t u v i e r o n 
presentes ex comisariados 
ejidales, José González Lora, 
Asunción Betancourt, Miguel 
Sillas, y otros más,  asistieron 
presidentes ejidales de este 
municipio, estando presentes 
el ex presidente municipal 
Andrés Bogarin Serrano, 
acompañado de Cornelio 
Ibarra el popular Mickey y su 
gran amigo Ciro Jaramillo, 
antes de todo esto por la 
mañana muy temprano se 
realizaron honores a  la 



21Martes 14 de 
Junio de 2016

Martes 14 de Junio de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1961

ecualaT 21

bandera  con el izamiento 
de parte del presidente y 
compañeros administrativos 
de este núcleo ejidal antes 
mencionado,  para más 
tarde organizar un vistoso 
desfile con carros alegóricos 
presentando en su estampa 
principal a las Reinas, la 
entrante Fátima Catalina 
Huerta Betancourt, la saliente 
Saraí López Betancourt y 
sus respectivas princesas.
Finalizando este desfi le 
encabezado por autoridades 
municipales y ejidales en 
la plazuela publica de este 
poblado, donde se le rindió 
homenaje a los fundadores 
ya fallecidos del ejido de 
Milpas Viejas, y  para el 
medio día se ofreció una rica 
y sabrosa birria para gusto 
y deleite de todos los ahí 
presentes, acompañadas 
de deliciosas aguas frescas 
ambarinas y de sabores, 
de acorde al apaciguante 

calorcito natural y humano  
que ahí se dejaba sentir,  a 
continuación  el protocolo 
acostumbrado, entre esto 
el himno del agrarista y 
bellos bailables interpretados 
con artistas de esta misma 
localidad.
Enseguida la mayoría de los 
ahí presentes se trasladaron 
al  campo de béisbol para 
disfrutar de un jaripeo y 
una gran corrida de toros, 
alegrando este ambiente 
un gran grupo musical muy 
famoso en este estado de 
Nayarit, ya por la noche se 
llevó acabo la coronación de 
la Reyna y sus respectivas 
princesas, para dar paso 
enseguida a un grandioso 
baile amenizado por grupos 
musicales de la región, en 
estas  tradicionales fiestas 
de Milpas Viejas, se tomó 
se cantó, se comió y se 
bailó hasta donde el cuerpo 
aguanto.  
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'Pepper', el primer 
robot humanoide en 
atender a pacientes

Descubren el mayor 
exoplaneta en torno 

a dos estrellas

Bélgica. Su dicción es 
todavía un poco entrecortada 
y sus gestos ligeramente 
dubitativos, pero el robot 
humanoide Pepper, con 
su pantalla en el pecho, 
está listo para acoger a 
los pacientes y visitantes 
de dos hospitales belgas.
Pepper es el primer robot 
del mundo en trabajar como 
recepcionista en un ámbito 
hospitalario, explicaron este 
lunes durante su presentación 
los responsables del hospital 
regional La Citadelle de 
Lieja (sureste). El robot, 
de 1.40 metros de alto, 
cara redonda y dotado de 
ruedas escondidas bajo su 
carcasa blanca, es capaz de 

reconocer la voz humana en 
unas 20 lenguas y determinar 
si su interlocutor es un 
hombre, una mujer o un 
niño, expl icó a la AFP 
Raphaël Tassart, portavoz 
de la compañía belga Zora 
Bots, que desarrolló los 
programas instalados en su 
cerebro electrónico.
En Lieja, Pepper, cuyo precio 
de venta es de unos 30 mil 
euros, continuará por el 
momento confinado en la 
recepción, pero en el hospital 
de Ostende (noroeste) podrá 
acompañar a los visitantes 
que lo deseen hasta la 
entrada de los diferentes 
servicios, según Tassart.
Robots de la generación de 

Pepper ya han sido probados 
en comercios japoneses y en 
algunas grandes superficies 
francesas, generalmente 
con una función comercial. 
"Pero es la primera vez que 
se utilizarán en la recepción", 
señaló el portavoz.
O t r o s  r o b o t s  m á s 
pequeños (57 centímetros) 
desarrollados por la misma 
compañía, ya se encuentran 
en funcionamiento en unos 
300 hospitales, centros de 
jubilados o de cuidados en 
todos el mundo.
En Lieja y Ostende, estos 
robots, denominados Nao, 
se utilizan como apoyo en 
los servicios pediátricos y 
geriátricos.

Ciencia

Washington. El planeta más 
grande jamás descubierto 
fuera del sistema solar gira 
alrededor de dos estrellas y 
a una distancia de sus astros 
que lo hace potencialmente 
habitable. Este descubrimiento 
realizado gracias al telescopio 
orbital estadunidense Kepler se 
anunció el lunes en la conferencia 
de la American Astronomical 
Society, que se celebra esta 
semana en San Diego (California). 
Este exoplaneta circumbinario 
gaseoso del tamaño de Júpiter, 
bautizado Kepler-1647b, también 
cuenta con la mayor órbita para 
este tipo de planeta, girando en 
torno a estas dos estrellas en 
mil 107 días o un poco más de 
tres años terrestres.
Se trata del undécimo exoplaneta 
circumbinario descubierto desde 
2005. Estos planetas son a 
veces denominados 'Tatooines' 
en referencia a la saga de Star 
Wars y el planeta desierto 
donde creció Luke Skywalker. 
Kepler-1647b tiene cuatro mil 
400 millones de años de edad y 
se encuentra en la constelación 
de Cygnus a tres mil 700 años 
luz (un año luz equivale a nueve 
mil 460 billones de kilómetros) 
de la Tierra. Las dos estrellas 
son similares a nuestro sol, una 
de ellas ligeramente más grande 
y la otra un poco más pequeña, 
precisaron los astrónomos cuyo 
descubrimiento fue aceptado 
para ser publicado en la 
revista Astrophysical Journal. 
Los científicos detectan los 
exoplanetas cuando pasan 
frente a sus estrellas, lo que 
que provoca una disminución 
pasajera de la luminosidad. 
Esta técnica, llamada de tránsito 
astronómico, permite deducir la 
masa del planeta y la distancia a 
la que está de su estrella. "Pero 

hallar exoplanetas circumbinarios 
es mucho más difícil", dijo 
William Welsh, astrónomo de la 
Universidad Estatal de San Diego 
(SDSU) y uno de los coautores 
de este descubrimiento. "El 
paso del planeta por delante 
de las dos estrellas no está 
regularmente espaciado y por 
ende su duración puede variar", 
dice. Una vez que un exoplaneta 
candidato es descubierto, los 
astrónomos utilizan sofisticados 
programas informáticos para 
determinar si efectivamente se 
trata de un planeta, un proceso 
que puede ser largo y arduo. 
El astrónomo Laurance Doyle 
del SETI Institute y otro de los 
coautores había observado el 
tránsito de este planeta por 
primera vez en 2011. Pero no 
había recolectado y analizado 
más datos desde hace varios 
años para confirmar que este 
tránsito astronómico era de hecho 
un exoplaneta circumbinario. 
El planeta Kepler-1647b se 
distingue también porque está 
más alejado de sus dos estrellas 
que lo que lo están en general 
los exoplanetas circumbinarios 
conocidos
Pero Kepler-1647b además 
se sitúa a una distancia que lo 
hace habitable, ni demasiado 
caliente ni demasiado frío, donde 
podría existir agua en estado 
líquido. Tratándose de un planeta 
gaseoso, es poco probable que 
se desarrolle vida, pero podría 
eclosionar en eventuales lunas 
orbitando el planeta.
"Además de su habitabilidad 
potencial, el Kepler-1647b es 
importante porque podría señalar 
la existencia más frecuente 
de una población de grandes 
exoplanetas circumbinarios con 
órbitas alejadas de sus astros", 
sostiene William Welsh.
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Echa Trump de su 
campaña a 'The 

Washington Post'

Cierra el dólar por 
encima de los $19

Policía federal abate ocho civiles 
armados en San Fernando
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M a n c h e s t e r ,  N u e v a 
Hampshire. La oficina de 
la campaña presidencial de 
Donald Trump revocó las 
credenciales que proporcionó 
a The Washington Post, 
informó el  casi  seguro 
candidato republicano.
Con base "en la cobertura 
increíblemente inexacta y 
reportes sobre la campaña 
de Trump, que ha establecido 
un récord, estamos por 
este medio revocando las 
credenciales de prensa 
del falso y deshonesto 
Washington Post", escribió 
el magnate en su página de 
Facebook.
Dijo también que no es 
"admirador" del presidente 
Barack Obama, pero reprochó 
al Post por un titular de 
prensa del lunes que dice 
"Donald Trump insinúa que 
el presidente Obama estuvo 
involucrado en la balacera 
de Orlando".
La cabeza informativa en una 
historia publicada este lunes 
en la tarde decía: "Donald 
Trump parece vincular al 
presidente Obama con la 
balacera de Orlando".
Trump dijo el lunes en la 
mañana en una entrevista con 
el Fox News Channel que, 
cuando se trata de combatir 
al terrorismo, el presidente 
"no lo entiende, o lo entiende 
mejor de lo que cualquiera 
puede comprender".
Kristine Coratti Kelly, vocera 

del Post, dijo que el titular 
fue cambiado poco después 
de que fue publicada la 
nota "para reflejar más 
apropiadamente lo que dijo 
Trump".
"Hicimos eso por nuestra 
cuenta; la oficina de campaña 
de Trump nunca se puso en 
contacto con nosotros al 
respecto", agregó.
Un fotógrafo y reportero del 
Post asistió al discurso de 
Trump en Nueva Hampshire 
este lunes en la tarde sin que 
hubiera problema alguno.
En un comunicado, Martin 
Baron, director del Washington 
Post, afirmó: "La decisión de 
Donald Trump de revocar 
las credenciales de prensa 
de The Washington Post no 
es nada más que un repudio 
al papel de una prensa libre 
e independiente. Cuando la 
cobertura no corresponde a 
lo que el candidato quiere 
que sea, entonces una 
organización noticiosa es 
proscrita. El Post continuará 
cubriendo a Donald Trump 
como lo ha hecho todo el 
tiempo: en forma honorable, 
honesta, precisa, enérgica y 
resuelta. Estamos orgullosos 
de nuestra cobertura, y vamos 
a seguir con ella".
La of icina de campaña 
de Trump ha revocado 
credenciales de otros medios 
informativos, incluidos The 
Daily Beast,Politico y el Des 
Moines Register.

Ciudad de México. El dólar 
libre concluyó el primer día 
de la semana en un precio 
máximo de 19.10 pesos, 
es decir 15 centavos más 
comparado con el cierre del 
pasado viernes, y se adquirió 
en un mínimo de 18.31 pesos 
en bancos de la Ciudad de 
México.
Por otra parte, el euro se 
ofreció hasta en 21.53 pesos, 
un avance de 24 centavos 
respecto a la jornada previa; 

mientras que el yen se vendió 
hasta en 0.194 pesos por 
unidad.
De acuerdo con analistas 
de BBVA Bancomer, la 
depreciación del tipo de 
cambio, con niveles de 
alrededor de 19 pesos por 
dólar, se debe a factores 
externos por la incertidumbre 
que genera la posible salida 
de Gran Bretaña de la Unión 
Europea y la candidatura de 
Donald Trump a la presidencia 

de Estados Unidos.
Señalaron que mientras se 
mantengan esos dos factores 
continuará la presión sobre la 
moneda mexicana y, en caso 
de materializarse, habría una 
mayor depreciación incluso 
por arriba de 20 pesos dólar.
El Banco de México (BdeM) 
informa que el tipo de cambio 
para solventar obligaciones 
denominadas en moneda 
extranjera pagaderas en el 
país es de 18.7915 pesos.

Por Redacción
Ciudad de México. Ocho 
c iv i les armados fueron 
abatidos a balazos durante 
un enf rentamiento  con 
elementos de la policía 
federa l  en  e l  pob lado 
G o n z á l e z  V i l l a r r e a l , 
municipio de San Fernando, 
Tamaulipas. Ninguno de 
los  ga t i l l e ros  ha  s ido 
identif icado. La patrulla 

de los agentes fue baleada 
por los atacantes.
Según el informe el Grupo 
de Coordinación, los hechos 
ocurrieron alrededor de las 
13:00 horas de este lunes, 
cuando los civiles armados 
se desplazaban en dos 
camionetas desde las que 
tirotearon a los policías 
federales de la división 
caminos,  cuando estos 

hacían reconocimiento de 
la zona y fueron alcanzados 
por los civiles armados.
De los dos vehículos la 
policía aseguró seis armas 
largas de uso exclusivo de 
las fuerzas armadas, de las 
denominadas cuerno de 
chivo, un lanzagranadas, 
cargadores abastecidos 
y  ca r tuchos  ú t i l es  de 
diferentes calibres.
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Empresa San 
Carlos contamina 
el medio ambiente 
en el poblado de 
Emiliano Zapata

Ex funcionario de Aserca 
amenaza con denunciar a líder 

campesino por difamación 

Por José María Castañeda
SANTIAGO.- Hasta nuestra 
mesa de redacción se 
comunicaron un grupo de 
amas de casa del poblado 
de colonia Emiliano Zapata, 
para denunciar a la empresa 
San Carlos, a quienes acusan 
de quemar los plásticos del 
acolchado que se utiliza en 
la siembra de berenjena, y 
otros vegetales exóticos de 
exportación.
En ese sentido, las amas 
de casa dijeron sentirse 
a g r a d e c i d o s  c o n  e l 
representante de la citada 
empresa Agustín Cambero 
Monroy, por proporcionarles 
empleo a decenas de familia, 
sin embargo en lo que no 
están de acuerdo es en que 
de manera irresponsable 
trabajadores de la empresa 
anden  quemando  los 
plásticos antes mencionados 
provocando con ello densas 
humaredas que contaminan 
el medio ambiente pudiendo 
dicen las denunciantes 
provocar intoxicaciones entre 
los pobladores temiendo 
mayormente por nuestros 
hijos menores de edad, luego 
que los plásticos contienen 

residuos de productos 
químicos y agroquímicos 
que se utilizan en proceso 
de desarrollo de la plántula.
O t r o s  d e n u n c i a n t e s 
m e n c i o n a n  q u e  l a 
desaparecida planta de 
hornos Graciano Sánchez, es 
el sitio receptor de plásticos 
y embaces de químicos, 
sin embargo tal parece 
que los trabajadores para 
ahorrarse la fatiga de manera 
irresponsable comenzaron 
a quemar los cientos de 
kilos de plástico que se 
acumularon a lo largo de 
la pasada zafra agrícola, 
provocando el temor de los 
vecinos del poblado antes 
mencionado por el alto 
grado de contaminación 
que están provocando sin 
tomar en cuenta la cercanía 
con las casas habitación 
de las orillas del poblado, 
quienes son los que más 
han resentido los embates 
de esta irresponsabilidad 
del personal que labora en 
la empresa agrícola San 
Carlos, cuyo propietario 
viene siendo el Ingeniero 
Agustín Cambero Monroy, 
seguiremos informando.

Por José María Castañeda
En el colmo de los cinismos 
denuncia el líder del grupo 
Gascón Mercado, Humberto 
Salazar Valenzuela, denunció 
a la prensa que el recién 
removido titular de ASERCA, 
Germán Arce Rodríguez, en 
breve denunciara a quienes 
lo difamaron “sic” cuando fue 
en Nayarit funcionario federal.
Entre los denunciados, señaló 
el líder agrícola avecindado en 
el poblado de Pozo de Villa, se 
encuentra el declarante, dijo 
además del también activista 
Federico Langarica, señalando 
en su acostumbrado lenguaje 
campirano Humberto Salazar, 
que ahora si los “patos le tiran 
a las escopetas”.
Lo anterior continuo diciendo 
el entrevistado es porque los 

campesinos aún continuamos 
esperando el pago del apoyo de 
los dos pesos de la temporada 
2014-2015 mismos que no han 
llegado y que incluso ya se 
empalmaron a la entrega que 
hicieron muchos compañeros 
productores de frijol de la 
variedad negro Jamapa, y 
negro Michigan, de la zafra 
agrícola 2015-2016 cosa que 
suena irrisoria si se toma en 
cuenta que por reclamar nuestro 
derecho como productor del 
grano alimenticio se llame 
difamado.
En estos momentos Germán 
Arce, no fue corrido de ASERCA 
como lo había prometido el 
delegado regional con sede 
en Guadalajara, sino que 
fue cambiado al estado de 
Aguascalientes, de donde ahora 

amenaza con demandarnos 
por difamación cosa que nos 
llena de gracia antes que de 
temor, por la desfachatez de 
un sujeto que por dos años 
nos tuvo a los campesinos 
con la “pata en el pescuezo”, 
afortunadamente aquí en 
Nayarit tenemos el respaldo 
del secretario de gobernación 
licenciado José Pepe Espinoza, 
quien conocedor del problema 
nos asegura que la demanda 
jamás prosperaría porque los 
verdaderos afectados son 
decenas de productores de 
frijol y no el funcionario federal 
que debió de haberle dado 
seguimiento en tiempo y forma 
a los pagos de los apoyos 
federales, concluyo Humberto 
Salazar, presidente del grupo 
de resistencia Gascón Mercado.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313


